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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Адреса сопротивления

— К ОГДА ИЗ УСТ пре�
мьер�министра Мед�
ведева я услышал, что

вносится закон о пенсионной
реформе, — начал своё выступ�
ление перед журналистами Ген�
надий Андреевич Зюганов, — то
сразу вспомнил старинную рус�
скую поговорку: «Вот тебе, ба�
бушка, и Юрьев день!» В своё
время, при Борисе Годунове, бы�
ло отменено право крестьян за
неделю до и через неделю после
Юрьева дня переходить от одно�
го феодала к другому. Сейчас, по
сути дела, треть населения стра�
ны рассматривают как крепост�
ных, с которых можно брать
деньги, почти по миллиону с
каждого, чтобы залатать дыру в
бюджете и в Пенсионном фонде. 

Лидер коммунистов процити�
ровал слова президента Путина,
сказанные им на «прямой ли�
нии» в 2005 году: «Хочу обратить
внимание, что я против увеличе�
ния сроков пенсионного возрас�
та. И пока я президент, такого
решения принято не будет». 

— Насколько я знаю, и затем в
ходе президентских и думских
выборных кампаний ни Путин,
ни Медведев не обещали этого
делать, — заметил Геннадий Ан�
дреевич. — А в 2007 году в По�
слании главы государства прямо
было сказано: «У общества, ко�
торое неуважительно относится
к старикам, нет будущего!» Что
ж, лучше не скажешь! Однако то,
что сейчас предлагает прави�
тельство, это, на мой взгляд, лю�
доедский закон, который деста�
билизирует общество! Мы не
только категорически против
него, но и обратимся ко всей
стране с предложением провес�
ти общенациональный референ�
дум. Потому что эта тема касает�
ся каждого человека!

По убеждению Зюганова,
страна к повышению пенсион�
ного возраста не готова. Для
того чтобы решать эти пробле�
мы, надо иметь бюджет 25
триллионов рублей, а не ны�
нешние 15. Нужны реальные
темпы роста экономики не ни�
же мировых, а это 3,5% в год.
Надо прекратить отсылать свои
деньги в чужие банки. 

— Сейчас российский бюд�
жет получил дополнительные
доходы в 2 триллиона рублей,
— продолжил он. — 64 милли�
арда распределили, а осталь�
ные опять спрятали в чужой
«кубышке». Они работают на
американских граждан, на их
экономику и военно�промыш�
ленный комплекс.

К повышению пенсионного
возраста Россия не готова ещё и
потому, считает Г.Н. Зюганов,
что является «чемпионом» по
средней продолжительности
жизни. Например, в Швейца�
рии и Исландии тех, кто не до�
живает до 65 лет, 10%, в Шве�
ции, Нидерландах и Норвегии
— 11%, на Украине — 40%. А у
нас — 43%! При принятии реше�
ния, которое предлагает каби�
нет министров Медведева, ситу�
ация резко ухудшится. Две трети
граждан не доживут до этого
возраста и даже «гробовых» при
новом законе не получат.

— Это антиконституционное

решение, — заявил Председа�
тель ЦК КПРФ, — которое рез�
ко ухудшает социальное само�
чувствие граждан. Оно эконо�
мически не обосновано и не
просчитано. В результате его ре�
ализации будет нарастать безра�
ботица, так как это практически
закупорит возможность найти
работу для молодёжи. У нас, по

сути дела, не останется бабушек,
которые бы сидели с внуками. 

В связи с этим Геннадий Анд�
реевич назвал печальные циф�
ры, свидетельствующие о том,
что будущее страны буквально
бежит от нас в дальние края. Ес�
ли в 2016 году Россию покинули
20 тысяч молодых и талантливых
людей, то в прошлом году уже 42
тысячи. Их понять можно. Ка�
кая у них перспектива — безра�
ботица и пенсия, которая сейчас
в России в среднем меньше 14
тысяч рублей?.. 

— Считаем, что, внося этот за�
кон, «партия власти» обманыва�
ет граждан, — сделал вывод Зю�
ганов. — При этом она пытается
прикрыться нынешней обста�
новкой, которая связана с чем�
пионатом мира по футболу и пе�
риодом летних отпусков. И это
не в первый раз. Господин Куд�
рин так же делал в 2004 году, ког�
да проводил монетизацию льгот.
Так было и с куплей�продажей
земли, и с разрушением Акаде�
мии наук, у которой отобрали
все ведущие институты и отдали
их придуманному ФАНО. Так
отчасти было и с введением ЕГЭ.
Это совершенно недопустимо! 

Обращаясь через представите�
лей СМИ, собравшихся в зале,
ко всем здравым политическим
силам страны, Геннадий Андрее�
вич Зюганов заявил:

— Сегодня есть реальная воз�
можность, чтобы все они объе�
динились и торпедировали при�
нятие этого закона. Мы выхо�
дим с предложением о морато�
рии на повышение пенсионного
возраста до 2030 года.

Взявший затем слово О.Н.
Смолин также уверен в том, что
правительственный законопро�
ект не только антисоциален, он
приведёт к дальнейшей стагна�
ции в экономике. 

— Судите сами, — пояснил
он. — В России до 60 лет не до�
живают 30% мужчин, а до 65 лет
— 43%. Если поднимут пенсион�
ный возраст — этот процент воз�
растёт. Посему это закон о лик�

видации половины мужчин�
пенсионеров как социальной
группы. К тому же у нас в стране
до 55 лет не доживают 10% жен�
щин, а до 63 лет не доживёт при�
мерно четверть из их. Так что это
ещё и закон о ликвидации чет�
верти пенсионерок как социаль�
ной группы. Во многом прави�
тельственный документ касается

и молодёжи. Сегодня половина
всех безработных в России —
люди в возрасте от 20 до 34 лет.
Если в стране повысят пенсион�
ный возраст, то, понятно, им бу�
дет сложней трудоустроиться.

Депутат привёл данные акаде�
мических институтов, характе�
ризующие экономическое поло�
жение страны:

— С 2008 по 2013�й мы росли
со скоростью 1,2% в год, в 2014
— 2017 годах — минус 1,2%. И
это при росте мировой эконо�
мики в 3,8%. Кстати, по данным
того же Кудрина, в Южной Ко�
рее на 10 тысяч населения дей�
ствуют 478 многофункциональ�
ных роботов, в Китае — 36, а в
России только 2. А когда у нас
выбросят на рынок труда ог�
ромную армию людей, которые
будут готовы работать за копей�
ки, бизнес вообще ничего тех�
нологически нового в стране
внедрять не станет.

О.Н. Смолин обратил также
внимание на то, что предлагае�
мый законопроект противоре�
чит как минимум двум пунктам
из указа Путина №204: об уве�
личении продолжительности
жизни к 2030 году до 80 лет и об
экономическом прорыве. 

— Закон не приведёт и к по�
вышению пенсий, как утверж�
дают его разработчики, — про�
должил выступавший. — Смот�
рите, что происходит. Дополни�
тельный доход бюджета этого
года — 1 триллион 600 миллиар�
дов рублей. Из этих средств от�
дают экономике, сельскому хо�
зяйству, науке чуть более 60
миллиардов, а пенсионерам —
ноль. Неужели кто�то поверит,
что людям выворачивают кар�
маны для их же блага?! 

Депутат сказал, что КПРФ
сформулировала вопрос для
референдума. Он звучит так:
«Согласны ли вы с тем, что в
Российской Федерации воз�
раст, дающий право на назна�
чение страховой пенсии по
старости, до 2030 года повы�
шаться не должен?»

— Приглашаем все политиче�
ские силы страны поддержать
такой референдум, — призвал
О.Н. Смолин. 

В.И. Кашин поведал журна�
листам, что на последнем засе�
дании Всероссийского штаба
протестных действий, в кото�
рый входят более сорока раз�
личных политических и обще�
ственных организаций, было
принято решение о проведе�
нии 28 июля Всероссийской
акции протеста против послед�
них решений правительства.
Особенно больно, считает он,
повышение пенсионного воз�
раста ударит по людям из рос�
сийской глубинки, где прожи�
вают 38 миллионов человек. 

— В деревне, — продолжил
Кашин, — многие живут за счёт
пенсий и огородов. Безработица
там в разы больше, чем в городе,
а заработок в разы меньше. В 30
регионах зарплата у селян в сред�
нем 11 тысяч рублей и пенсии у
них, естественно, значительно
ниже, чем у городских жителей.
Если раньше рождаемость на се�
ле всегда была выше городской,

то сейчас она стала ей уступать,
так же, как и продолжительность
жизни. Ведь из деревни до пер�
вого врача надо проехать в сред�
нем 85 километров, да ещё по
разбитым дорогам.

— Нет ни одной причины,
чтобы повышать пенсионный
возраст, — считает В.И. Кашин.
— Судите сами. В 1970 году на
тысячу работающих было 900
неработающих, в 1990�м их ста�
ло 750 человек, а в 2016 году —
715. Инициаторы закона гово�
рят, что не хватает денег в Пен�
сионном фонде. Это бред. Пред�
ложенная КПРФ программа
способна наполнить казну 22—
25 триллионами рублей, что даст
возможность как следует зарабо�
тать промышленности и сель�
скому хозяйству, науке и соци�
альной сфере. А при этом но�
вом�старом правительстве, ко�
торое ещё не успело, что называ�
ется, присягнуть, уже вздулись
цены на горючее, из�за чего аг�
рарии теряют с каждого гектара
700 рублей. Умножьте их на ко�
личество посевных площадей и
получите примерно 56 миллиар�
дов рублей, которые олигархи
ныне по сути отнимают у сель�
ского труженика. 

Выступавший также подчерк�
нул, что из 77 миллионов трудо�
способного населения страны
только 47 миллионов человек
платят налоги. Остальные рабо�
тают по серым схемам. Только в
пенсионный фонд они должны
заплатить 2,3 триллиона рублей. 

— Мы в очередной раз настаи�
ваем на том, что стране нужно
правительство народного дове�
рия, — подчеркнул заместитель
Председателя ЦК КПРФ В.И.
Кашин. — Требуем принятия на�
шей программы и наших зако�
нопроектов. Мы выходим на
Всероссийскую акцию, чтобы
защитить права наших граждан.

Об основных положениях Ан�
тикризисной программы КПРФ
напомнил Н.В. Коломейцев.
Это национализация природных
ресурсов; упразднение регрес�

сивной шкалы выплаты пенси�
онных взносов и замена её про�
грессивной или плоской; введе�
ние госмонополии на спиртово�
дочную продукцию; введение
прогрессивной шкалы налого�
обложения; ввод в действие за�
кона о стратегическом планиро�
вании; выведение Росстата из
отраслевого подчинения, кото�
рое не даёт объективно оцени�
вать положение дел в стране;
восстановление системы обра�
зования; планирование разме�
щения производительных сил,
без чего невозможно бороться с
безработицей. Вот главные зада�
чи, которые, вместо того чтобы
мудрствовать над тем, как сэко�
номить на пожилых, должно ре�
шать правительство.

— У нас уже сегодня из�за то�
го, что в пятый раз меняются
правила выхода на пенсию, —
заметил Коломейцев, — значи�
тельная часть людей в возрасте
не имеет необходимого вырабо�
танного стажа и зачастую из�за
того, что работают без соответ�
ствующего оформления.

Желание буржуазной власти
в кратчайшие сроки осущест�
вить эту губительную реформу
не стало неожиданностью для
коммунистов. Бить исподтишка
и с наскока — давно стало фир�
менным стилем российского
правительства. Очередной его
циничной выходкой возмутил�
ся Ю.В. Афонин. 

— За последние дни мы полу�
чили массу сообщений от него�
дующих граждан, — поделился
он. — У нашей партии есть ак�
тив, есть огромный фронт сто�
ронников и союзников, много�
миллионная армия среди насе�
ления, которая поддержит нас в
проведении референдума.

По словам заместителя Пред�
седателя ЦК КПРФ, вопрос, ко�
торый предполагается вынести
на референдум, был подготовлен
юристами партии. Вскоре в
Москве будет проведено собра�
ние инициативной группы, ко�
торая официально этот вопрос
сформулирует и выступит с ини�
циативой проведения референ�
дума. Не менее чем в 43 субъек�
тах Федерации КПРФ примет
участие в создании инициатив�
ных групп. Затем будет проведе�
но общее федеральное собрание,
которое передаст документы в
ЦИК. И если комиссия назна�
чит референдум, то за 45 дней
предстоит собрать два миллиона
подписей россиян.

— Думаем, — подчеркнул
Ю.В. Афонин, — что все эти
наши действия общество под�
держит. 

В завершение пресс�конфе�
ренции Г.А. Зюганов сказал, что
за свой более чем двадцатилет�
ний стаж работы в Государствен�
ной думе закона отвратительнее,
пожалуй, не припомнит. 

— Он бьёт по молодёжи, —
подчеркнул Геннадий Андрее�
вич, — перекрывая ей возмож�
ность нормально работать. Он
бьёт по старикам и больнее все�
го — по женщинам, ведь у без�
работицы женское лицо. Он
бьёт по экономике, не давая ей
нормально развиваться. Он, по
сути дела, подрывает все по�
следние указы, постановления
и обращения Путина. 

Лидер коммунистов России
уверен, что при такой политике
мировых темпов экономичес�
кого роста в 3,5% России не до�
биться.

— Кто радуется? — задался он
немудрёным вопросом. — Раду�
ются кудрины и вся эта либе�
ральная свора, которая душила
страну в 1990�е годы. Нас воз�
вращают к тому плохому, гряз�
ному, омерзительному времени.
Этот закон ставит в двусмыслен�
ное положение и вновь назна�
ченное правительство. Мы все
должны объединиться и закон
этот торпедировать!

Александр ЯРОСЛАВЦЕВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

На радость
либеральной

своре?
В Москве, в информагентстве «Интерфакс», 15 июня состоялась пресс�конфе�

ренция руководства КПРФ, на которой оно выразило свою точку зрения относи�
тельно подготовленного российским правительством законопроекта о повыше�
нии пенсионного возраста. Перед собравшимися в зале журналистами выступи�
ли Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, его заместители Ю.В. Афонин и В.И. Ка�
шин, член Президиума ЦК КПРФ Н.В. Коломейцев, а также член фракции КПРФ в
Госдуме О.Н. Смолин и руководитель пресс�службы ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

В РЕЗУЛЬТАТЕ глава феде�
рации футбола королевст�
ва Адель Иззат объявил о

том, что за столь безвольное по�
ражение группа ведущих игро�
ков команды будет подвергнута
«дисциплинарным взыскани�
ям». Ещё более резкой оказалась
реакция главы национального
комитета по спорту Саудовской
Аравии Турки Аль аш�Шейха.
«Сегодня игроки очернили моё
лицо, я потерпел полный про�
вал. Неужели это всё, на что спо�
собно нынешнее поколение на�

ших футболистов?» — задался
вопросом он после завершения
матча. И также потребовал стро�
гого наказания для команды.

Любопытно, что подобная ре�
акция на громкие фиаско в фут�
боле далеко не нова. Достаточно
вспомнить чемпионат мира 1966
года в Англии, где с треском про�
валились действующие двукрат�
ные чемпионы мира бразильцы,
не сумевшие выйти из группы.
Тогда многие в Бразилии на
полном серьёзе требовали под�
вергнуть главного тренера сбор�

ной Висенте Феолу… суду воен�
ного трибунала. До этого, к сча�
стью, не дошло, но соломенные
чучела несчастного Феолы ещё
долго после этого жгли по всей
Бразилии.

Кстати, сам наследный
принц, наблюдавший за матчем,
пережил поражение, во всяком
случае — внешне, достаточно
спокойно. И даже заявил, что
независимо от результатов фут�
больной сборной на чемпионате
мира покинет Россию в хоро�
шем настроении благодаря по�
зитивным итогам переговоров с
российским руководством в по�
литической и экономической
областях.

Шлагбаум
для хулиганов

Угрозы британских фут�
больных «ультрас» устроить

массовые беспорядки в ходе
своего пребывания на чемпи�
онате мира в России, очевид�
но, не на шутку перепугали
официальный Лондон, кото�
рому, естественно, иници�
ированные англичанами меж�
дународные скандалы, осо�
бенно сейчас, совершенно ни
к чему. В результате британ�
ские власти вынуждены были
принять превентивные меры
в отношении своих наиболее
агрессивно настроенных со�
отечественников. Как сооб�
щила газета «Индепендент»,
отдел министерства внутрен�
них дел Великобритании, от�
вечающий за защиту от фут�
больных хулиганов, отказал
1312 фанатам в посещении
чемпионата мира в России и
конфисковал их паспорта. Об
этих ограничениях для бо�
лельщиков с «тёмным про�

шлым» рассказал изданию за�
меститель главного констеб�
ля Южного Йоркшира Марк
Робертс, который ранее при�
зывал фанатов из Британии
обойтись в России без прово�
каций. По его словам, имен�
но в канун старта турнира в
стране и прошла «операция»
по изъятию паспортов. «Это
— наиболее эффективная ме�
ра, которая гарантирует, что
подавляющее большинство
английских фанатов, направ�
ляющихся в Россию, являют�
ся истинными болельщика�
ми», — констатировал поли�
цейский чин.

Телефоны
оставьте дома

Чемпионат мира по футбо�
лу уже стартовал, но антирос�
сийская истерия кое�где не
только не стихает, но расцве�
тает «новыми красками». Так,
по сообщениям агентства
«Рейтер», с весьма неожидан�
ным призывом к отправляю�

щимся в Россию болельщи�
кам выступил директор Нацио�
нального центра контрраз�
ведки и безопасности США
Уильям Эванина: он посове�
товал… оставить дома элек�
тронные устройства, в том
числе мобильные телефоны,
поскольку они могут стать це�
лью киберпреступников или…
российских спецслужб. По
его словам, в первую очередь
такому риску подвергаются
высокопоставленные чинов�
ники и бизнесмены, но и ря�
довым болельщикам нужно
быть бдительными. 

Любопытно, что аналогич�
ные «рекомендации» выдают�
ся болельщикам также в Бри�
тании и Германии. Как сооб�
щает «Дойче велле», «немец�
кие чиновники будут объек�
том для шпионажа, поэтому
им рекомендовано ехать в
Россию со старыми добрыми
кнопочными телефонами без
доступа к интернету и без те�
лефонной книги с важными
контактами».

Киев
даёт задний ход

Как известно, киевские влас�
ти давно уже среди тех, кто наи�
более яро выступал за бойкот
чемпионата мира по футболу в
России. Более того, официаль�
ный Киев на весь мир объявил о
том, что на территории Украины
матчи стартовавшего в России
чемпионата транслироваться не
будут. Однако в последний мо�
мент там дали задний ход: вся
страна смогла посмотреть и це�
ремонию открытия турнира, и
его первый матч. Трансляции
игр из России будут продолже�
ны, причём в полном объёме, на
украинском телеканале «Ин�
тер» — к нескрываемому удо�
вольствию подавляющего боль�
шинства населения соседней
страны.

Как ни печально это для
украинских властей, но они
поставили себя в безвыходное
положение. Дело в том, что
ещё до первого Майдана — в
2012 году — Украина приоб�

рела пакет прав на ЧМ�2018 и
2022. В 2015 году её власти за�
явили об отказе от трансля�
ции ЧМ�2018 и перестали пе�
реводить Европейскому сою�
зу вещателей деньги, из�за че�
го у Киева стала накапливать�
ся задолженность. В результа�
те Украина оказалась на по�
роге штрафных санкций и пе�
ред угрозой лишиться прав на
трансляции матчей ЧМ�2022.
Официальный Киев встал пе�
ред выбором — «псевдопатри�
отизм» или деньги. Стоит ли
удивляться: выбор в очеред�
ной раз, что вполне в стиле
нынешних киевских властей,
был сделан в пользу второго… 

Пётр НИКОЛАЕВ.

Вокруг ЧМ�2018

Большинство — против
Подавляющее большинство росси�

ян (92%) выступают против повыше�
ния пенсионного возраста в стране.
Таковы результаты исследования хол�
динга «Ромир».

О ПРОС ПОКАЗАЛ, что только 8% граждан
России одобряют представленную прави�
тельством пенсионную реформу. При

этом лучше всего к повышению возраста выхо�
да на заслуженный отдых относятся представи�
тели молодёжи в возрасте от 18 до 24 лет. Уро�
вень поддержки в этом сегменте доходит до
12%. Между тем 92—93% людей старшего поко�
ления крайне неприязненно относятся к дан�
ной реформе.

Большинство россиян устраивает действую�
щая система. Так, например, выход мужчин на
пенсию в 60 лет поддержали 58% респондентов.
Ещё треть опрошенных считают, что представи�
тели сильного пола должны уходить на отдых
раньше — в 50—58 лет. Есть и те, кто согласен с по�
вышением пенсионного возраста для мужчин до
65 лет, но их совсем мало — 5%. Усреднённый же
результат предполагает выход на пенсию в 59 лет.

Для женщин этот показатель составляет 54
года. Более 60% россиян считают, что действую�
щий предел в 55 лет тоже вполне оптимален.
Ещё 29% респондентов выступают за пониже�
ние женского пенсионного возраста до 50 лет. В
то же время 10% высказываются за повышение
до 58—60 лет, передаёт РИА «Новости».

Циничная затея
В ответ на решение

правительства России
поднять пенсионный воз�
раст коммунисты Орен�
бурга вышли на улицы го�
рода, чтобы собрать под�
писи людей, выступаю�
щих против этой цинич�
ной затеи. В ходе обще�
ния с жителями стало
очевидно, что сторонни�
ков у пенсионной рефор�
мы нет.

С ЕГОДНЯ значительная
часть работающих по�
жилых людей занята на

низкооплачиваемых рабочих
местах, и для них пенсия —
это дополнительный доход,
который помогает выбраться
из нищеты. В результате по�
вышения пенсионного возра�
ста уровень бедности возрас�
тёт и увеличатся расходы на
соцзащиту населения. Отсюда
и непонятно, на чём же пыта�
ются сэкономить бюджетные
средства сторонники пенси�
онной реформы?

В то же время средняя про�
должительность жизни в России
уже сейчас ниже пенсионного
порога, а половина населения

страны в возрасте 60 лет имеет
заболевания, на основании ко�
торых можно оформлять пен�
сию по инвалидности. Сущест�
вует также возрастная дискри�
минация при приёме на работу,
начиная с 45 лет, а где�то и с 35.

После принятия пенсионной
реформы рынок труда просто не
сможет обеспечить работой всё
трудоспособное население.

Пресс�служба Оренбургского
обкома КПРФ.

Аукнулось «по�бразильски»
Оглушительная победа российской футбольной

сборной в матче открытия 21�го чемпионата мира по
футболу в столичных «Лужниках» неожиданно очень
болезненно аукнулась нашим соперникам — футбо�
листам команды Саудовской Аравии. Разгром со счё�
том 0:5, да ещё и на глазах сидевшего в ложе для по�
чётных гостей наследного принца королевства Му�
хаммада ибн Сальмана, был воспринят в Саудовской
федерации футбола как «национальный позор».

«Благодарность» за голоса
Высшая власть, похоже, решила «отблагодарить»

российских граждан за 77 процентов поддержки на выборах,
повысив им пенсионный возраст

ВМИНУВШИЙ ЧЕТ�
ВЕРГ случилось то, о чём
в последнее время много

говорили и, что самое главное,
в открытую предупреждали на�
селение даже в преддверии
президентских выборов 18
марта: правительство объявило
о принятом (и, судя по всему,
уже давно им принятом!) ре�
шении повысить возраст выхо�
да россиян на пенсию и на�
правлении соответствующего
законопроекта в Госдуму. Выс�
шая власть, получив благодаря
разнузданной телевизионной
пропаганде и беспрецедентно�
му «промыванию мозгов» из�
бирателей 77 процентов их го�
лосов, сочла возможным более
с ними не считаться и деклари�
ровала повышение пенсион�
ного возраста для мужчин на 
5 лет (с нынешних 60 до 65), а
для женщин — так сразу на 
8 лет (с 55 до 63). 

Конечно, законопроект по�
ка не стал законом, в Думе его
вроде бы ещё собираются об�
суждать, но ведь всем хорошо
известно, как проходят любые
«обсуждения» в нынешней
Думе, в которой более 2/3 го�
лосов принадлежат «послуш�

ному большинству». Какие
указания из Кремля и Дома
правительства они получат,
так и «обсудят». И тот факт,
что объявлен так называемый
поэтапный переход к новому
возрастному барьеру, принци�
пиальной роли здесь не игра�
ет: очевидно, что власть не
только в очередной раз бук�
вально растёрла ногой инте�
ресы наивно поверивших ей
граждан, но и фактически ис�
пользует годы их жизни в каче�
стве последнего материального
резерва для латания дыр в сво�
ей всё глубже проваливающей�
ся социально�экономической
политике.

Есть, конечно, ещё один ре�
зерв, который в сложных для
своих стран ситуациях исполь�
зуют даже буржуазные прави�
тельства развитых государств:
немножко умерить аппетиты
толстосумов, увеличив шкалу
подоходного налога на богатых
и сверхбогатых. Тем более это
касается олигархов. Но для
российской власти они —
словно священные коровы, и
на такие меры власть идти ка�
тегорически отказывается.
Вместо этого предпочитает по�

высить другую шкалу — пенси�
онного возраста для рядовых
граждан. Дошло до того, что
прожжённый «демократ» и ан�
тикоммунист Вячеслав Кости�
ков, бывший пресс�секретарь
Б. Ельцина, на страницах ан�
тикоммунистической же газе�
ты «Аргументы и факты» воз�
мущается: «Пока мы спасём
только «попавших в беду» «ря�
довых» миллиардеров (фами�
лии всем известны)».

Ну если уж Костиков загово�
рил таким языком, значит, да�
же у так называемой элиты
растёт понимание того, что
власть в социальной политике
играет с огнём. Однако это ей в
очередной раз сойдёт с рук, ес�
ли только российские гражда�
не не осознают себя по�насто�
ящему гражданами и не отве�
тят протестами — примерно
так, как полтора десятка лет
назад пенсионеры встретили
грубую попытку правительства
провести пресловутую монети�
зацию льгот. Только такая ре�
акция общества может поме�
шать провести очередной на�
глый антинародный закон. 

Олег ЧЕРКОВЕЦ.

21 июня в 11.00 ЦК КПРФ, Московские городской и
областной комитеты Коммунистической партии Рос�
сийской Федерации, движения «В поддержку армии,
оборонной промышленности и военной науки», «Рус�
ский Лад», «ВЖС — «Надежда России», Союз совет�
ских офицеров, Общественная организация «Дети вой�
ны», Ленинский коммунистический союз молодёжи,
ряд других общественных объединений в канун 77�й го�
довщины начала Великой Отечественной войны 1941—
1945 гг. проведут в Москве церемонию в память жертв
героических сражений с возложением венков и цветов к
Вечному огню у могилы Неизвестного солдата в Алек�
сандровском саду и к могиле И.В. Сталина у Кремлёв�
ской стены.

Сбор участников — в 10.30 на Манежной площади,
возле ворот главного входа в Александровский сад
(станции метро «Площадь Революции», «Театраль#
ная», «Охотный Ряд»).
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Люди дела и действия

Правительственный законопроект о «совершенствовании» меха�
низма залога земельных участков сельхозназначения — как чемо�
дан без ручки: и нести неудобно, и бросить жалко. Внесённый ещё в
октябре прошлого года, он только теперь, на заседании Госдумы 
14 июня, еле�еле, со скрипом был принят в первом чтении.

ПО ИНИЦИАТИВЕ
РВИО (Российского во�
енно�исторического об�

щества) и силами клуба истори�
ческой реконструкции «Смо�
ленский рубеж» под руководст�
вом Д. Самохвалова, а также их
сподвижников из Москвы,
Брянска, Калуги, Республики
Беларусь в Смоленске были ор�
ганизованы пять площадок, где
царил дух «веков минувших»,
отмеченных славными ратными
делами наших предков.

Возле Громовой башни
обосновались стрельцы, пред�
ставлявшие Смутное время.
Здесь оглушительно гремела
мортира, а желающие могли
попытать счастья в стрельбе из
лука и метании аркана.

В сквере возле памятника с
орлами разбили свой лагерь
подразделения Русской армии
образца 1812 года. Жителям
они показали эпизод боя с
французами.

У Маховой башни демонст�

рировали своё военное умение
солдаты раннего Средневеко�
вья, а на Шейновом бастионе
— позднего Средневековья.

Но самое впечатляющее и
масштабное действо можно
было наблюдать у крепостной
стены на улице Исаковского.
Здесь произошло крупное бое�
столкновение между подразде�
лениями гитлеровских войск и
войск Красной Армии. Проти�
востояние сопровождалось
громкими взрывами и ружей�
но�пулемётным огнём. Всё бы�
ло почти как в настоящем сра�
жении: бомбёжка врага само�
лётом�разведчиком, броне�
транспортёры, захват «языка».
Как и в сентябре 1943 года,
враг был повержен, а город ос�
вобождён от фашистов.

Зрители бурно сопережива�
ли атакующим советским сол�
датам. А в завершение боя поч�
тили минутой молчания па�
мять павших за Родину вои�
нов. Что отрадно: в числе при�

шедших посмотреть на это ис�
торическое представление бы�
ло много молодёжи. А ведь
именно подрастающее поколе�
ние должно знать и помнить
своих дедов, отстоявших неза�
висимость страны в лихую го�
дину. Именно молодёжь долж�
на иметь полное представле�
ние о героических свершениях
прославленных предков.

В этом плане фестиваль в
Смоленске сыграл свою по�
ложительную роль. Кстати,
коммунисты тоже принимают

активное участие как в поис�
ковом движении, так и в ре�
конструкциях РВИО. На
снимке в роли стрельца вре�
мён Смутного времени член
КПРФ Максим Кузнецов. Он
также является одним из луч�
ших бойцов поискового отря�
да «Честь и долг», принимаю�
щего участие в исторических
реконструкциях.

Валерий СОЗОНОВ.
г. Смоленск.

Фото Евгения ГАВРИЛОВА. 

И НАДО СКАЗАТЬ, что это уже второе
первое чтение. В январе палата, обсудив
правительственную инициативу, реши�

ла, что в столь важном деле, как ипотечное
кредитование под залог земельных участков,
горячку пороть не стоит. Разработка минсель�
хоза при всей правильности постановки про�
блемы содержала в себе весьма опасные эле�
менты. Она предоставляла банкам возмож�
ность изымать заложенные земли во внесудеб�
ном порядке и до завершения сельхозработ. А
это чревато новым переделом земли. В то же
время из�за низкой ликвидности и длительно�
го срока обращения взыскания на земельные
участки банкам невыгодно кредитовать сель�
хозпроизводителей. Особенно страдают при
этом фермерские хозяйства, не имеющие дру�
гих активов, кроме земли. 

Из 117 миллионов гектаров пашни сегодня
обрабатывается меньше 80 миллионов гектаров,
заметил председатель Комитета Госдумы по аг�
рарным вопросам Владимир Кашин. Обеспечен�
ность хозяйств техникой в два с половиной раза
ниже необходимого. Из�за этого посевная рас�
тягивается на два научно обоснованных срока,
уборка ещё продолжительнее. В этом году очень
много площадей вообще
не засеяли по той же при�
чине. Без кредитов крес�
тьянам не обойтись. Од�
ним словом, закон нуж�
ный. Вот только должен
он быть обоюдовыгод�
ным для крестьян и бан�
ков, а правительство явно
переусердствовало в от�
стаивании интересов по�
следних. 

Тогда, в январе, была
создана рабочая группа,
которой предстояло ре�
шить, что же с этим мин�
сельхозовским продуктом законотворчества де�
лать. Были сформулированы замечания и вырабо�
таны основные направления по доработке зако�
нопроекта ко второму чтению. Пока это лишь по�
желания. Законопроект никаких изменений не
претерпел и был принят в первом чтении всё в той
же правительственной редакции. 

— Мы, как законодатели, должны сделать
всё, чтобы принятый закон не стал «ящиком
Пандоры», открывшим путь к растаскиванию
земель, и ещё одним способом оказания давле�
ния на малый и средний бизнес на селе, — за�
явил Владимир Кашин и обозначил схему до�
работки законопроекта. — Ко второму чтению
надо определить залоговую цену — она должна
быть весомой, справедливой, учитывающей
кадастровую стоимость участка, наметить бан�
ки, которые могут работать только с залоговы�
ми активами, чтобы не было манипуляций с
залогом земель, направленных на их захват, оп�
ределить состав заложенного имущества, в от�
ношении которого сохраняется запрет на удов�
летворение требований залогодержателя (бан�
ка) во внесудебном порядке. Закон должен
обеспечить защиту прав залогодателя (собст�
венников и владельцев земель) на сельскохо�
зяйственную продукцию, произведённую на
земельном участке, в случае обращения взыс�
кания на него до истечения соответствующего
периода сельскохозяйственных работ. Продук�
ция, доходы, полученные на заложенном уча�
стке, принадлежат залогодателю, сельхозтова�
ропроизводителю и не должны переходить к
кредитору. Мы неоднократно говорили об уве�
личении минимального срока договора аренды
земельного участка из состава земель сельхоз�
назначения как в целях повышения его при�
влекательности в качестве залогового обеспе�
чения, так и с точки зрения повышения устой�
чивости, плановости, стабильности сельскохо�
зяйственного производства.

С этими вот условиями фракция КПРФ в
первом чтении законопроект о залоге сельхоззе�
мель поддержала.

В свою очередь «условное» одобрение палаты
получили парламентские запросы Государствен�
ной думы Генеральному прокурору Ю.Я. Чайке и
министру внутренних дел В.А. Колокольцеву «Об
активизации деятельности по выявлению и рас�
следованию случаев преднамеренного и фиктив�
ного банкротства юридических лиц, а также иных
неправомерных действий при банкротстве», ини�
циированные членом фракции КПРФ Валерием
Рашкиным. Комитет по безопасности и противо�
действию коррупции, концептуально поддержав
предложение депутата�коммуниста, выдвинул ряд
замечаний, в том числе относительно указания в
запросах конкретных предприятий. Подчеркнув,
что обобщения делаются на основе конкретных
случаев, Валерий Рашкин, тем не менее, с реко�
мендациями комитета согласился, поскольку эти
предприятия указывались в качестве примеров
возможного нарушения закона. А всего в 2017 го�
ду зафиксировано свыше 13,5 тысячи банкротств. 

При этом эффективность процедур банкротст�
ва находится на очень низком уровне, отметил Ва�
лерий Рашкин, лишь 5 процентов требований

кредиторов удовлетворяется. Нередко процедура
банкротства начинается тогда, когда уже практи�
чески все активы выведены. Однако привлечён�
ных к уголовной ответственности немного. По
данным Судебного департамента при Верховном
суде РФ, за 2016 год и первое полугодие 2017�го
число осуждённых по статье 195 УК РФ («Непра�
вомерные действия при банкротстве») равнялось
восьми, по статье 196 («Преднамеренное банкрот�
ство») — семидесяти трём, по статье 197 («Фик�
тивное банкротство») — нулю (последний приго�
вор по этой статье был вынесен в 2010 году). А это
в конечном итоге свидетельствует и о слабой за�
щите прав работников предприятий, признанных
несостоятельными. 

Парламентские запросы были приняты за ос�
нову. После внесения поправок они по рекомен�
дации профильного комитета получат одобрение
палаты в целом. 

В часе заявлений по актуальным вопросам от
имени фракции КПРФ выступил Александр
Ющенко. Он остановился на некоторых моментах
внешней политики России в зонах традиционных
жизненных интересов нашей страны. Укрепление
экономических и политических связей с бывши�
ми советскими республиками имеет крайне важ�

ное стратегическое значение, подчеркнул депутат.
Просчёты на этом направлении обернулись тем,
что Прибалтика, Украина, Грузия, Молдова про�
водят откровенно провокационную политику по
отношению к России. Кроме, как провокацией,
нельзя назвать и недавний арест по надуманному
предлогу лидера Компартии Приднестровья Оле�
га Хоржана и его семьи. 

Касаясь вопросов сотрудничества с народными
республиками юго�востока Украины, а также с
признанными Российской Федерацией государ�
ствами Абхазией и Южной Осетией, депутат от�
метил, что нужно снимать все торгово�экономи�
ческие барьеры, включать их предприятия в рос�
сийскую цепочку кооперации. С 2014 года дейст�
вует Договор между Россией и Абхазией о союз�
ничестве и стратегическом партнёрстве. Среди
прочего он предусматривает формирование «об�
щего социального и экономического пространст�
ва». Однако за четыре года даже намёка на единое
пространство нет. Надо переходить на более упро�
щённый формат прохождения приграничных
формальностей, подчеркнул депутат. Живой и
действенный пример здесь — Белоруссия.

Как известно, абхазская экономика состоит из
трёх составляющих: туризм, сельское хозяйство и
экспорт сырья, перешёл к вопросам экономичес�
кого сотрудничества А. Ющенко. Почему Абха�
зия не может поставлять на российский рынок
свои инертные материалы — камень, щебень, пе�
сок, как это было при строительстве олимпий�
ских объектов в Сочи? — задался он вопросом. А
потому, что в 2015 году правительством РФ были
введены ограничительные меры через дополни�
тельное лицензирование. В результате наш стра�
тегический партнёр Абхазия попал в это поста�
новление, которое продлевается каждый год. Для
Абхазии это означает потерю единственной воз�
можности проводить берегоукрепительные и рус�
лорегулирующие работы для обеспечения эколо�
гической безопасности. Россия же при строи�
тельстве Крымского моста столкнулась с нехват�
кой качественных инертных материалов. А самая
удобная логистика как раз из Абхазии. Мы счита�
ем, что необходимо исключить Абхазию из дан�
ного постановления, заявил Ющенко. Импорт
абхазских овощей и фруктов также пошёл бы на
благо и России, и Абхазии, полагает депутат. Но
вопреки всякой целесообразности, российские
прилавки завалены турецкой и китайской сель�
хозпродукцией. 

— Грузия в этом году приступила к реализации
масштабной программы «Шаг к лучшему будуще�
му», в которой прописаны инициативы социаль�
ной привязки абхазских граждан к Грузии через
медицину, образование и культуру, бизнес и упро�
щённые экономические взаимоотношения. Оста�
ётся только удивляться, почему мы не выступили
с подобной инициативой за прошедшие 10 лет? —
заметил депутат�коммунист. Он заявил, что Рос�
сии пора изменить формат взаимоотношений с
Абхазией и перейти из статуса гаранта внешней
безопасности республики, оказывающего финан�
совую и социально�экономическую помощь, в
формат активного экономического и политичес�
кого партнёра.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Не допустить
растаскивания

земель!

Если обратиться к Библии…
Глава минтруда рекомендовал россиянам жить до 200 лет

ОБ ЭТОМ он заявил на празднике в
Кремлёвском дворце, посвящён�
ном Дню социального работника.

Ранее министр здравоохранения РФ Ве�
роника Скворцова удивила «вечно моло�
дых» соотечественников сообщением о
том, что возраст человека до 30 лет может
считаться «периодом детства». Тем вре�
менем россияне упорно не желают жить
дольше в этой стране, ограничивая сред�
нестатистический срок своей жизни 72
годами. Для сравнения: средняя продол�
жительность жизни в Европе сейчас со�
ставляет 83 года. Аналогичные показате�
ли в Японии, США.

Топилин полагает, что Россия нахо�
дится на пороге серьёзных изменений
— поставлены задачи по повышению
качества и продолжительности жизни.
С нововведениями в системе здраво�
охранения, «может быть, и 80 лет —
это совсем не предел, который может
застать нынешнее поколение». Одним
словом, все срочно начинаем жить
дольше. Чтобы выполнить президент�
ский указ от 7 мая «О национальных
целях и стратегических задачах разви�
тия Российской Федерации на период
до 2024 года», которым предписывает�
ся увеличить продолжительность жиз�
ни россиян до 78 лет к 2024 году и до
80 лет к 2030 году. То есть Путин при�
казал всем долго жить. И это, судя по
заявлениям «вечно молодых» чинов�
ников, не предел.

Пятидесятилетняя глава минздрава
Вероника Скворцова, которая, судя по
её методологии, лишь совсем недавно
выросла из пелёнок, перечислила ме�
ры, которые необходимо принять, что�
бы увеличить продолжительность жиз�
ни в России до 80 лет. В первую оче�
редь, по её словам, речь идёт о профи�
лактике и формировании здорового об�

раза жизни граждан — это даёт около
60% успеха. Как этого добиться в стра�
не, где 20 млн человек живут ниже чер�
ты бедности, пьют и колются из�за от�
сутствия видения перспектив в России,
экономику которой затянуло в болото
застоя, не объясняется.

Примечательно, что «победа над тле�
ном и старостью», которую чиновники
сулят россиянам, совпала с принятием
решения о более позднем выходе на пен�
сию с целью сэкономить огромные сред�
ства для бюджета. Но всё же и меру надо
знать. Пока что, как бы Топилин не обна�
дёживал россиян перспективами долго�
жительства, как ни крути, а самым долго�
живущим человеком на планете была

уроженка Франции Жанна Кальман.
Этот рекорд зафиксирован в Книге ре�
кордов Гиннесса. На момент смерти 4 ав�
густа 1997 года ей было 122 года. Появив�
шись на свет 21 февраля 1875 года, она
пережила две мировые войны, а также
своими глазами видела Винсента Ван Го�
га. Её возраст официально подтверждён,

и она записана в Книге рекордов Гиннес�
са как самый долгоживущий человек на
земле. Возможно, благодаря чудесам на�
уки и заботе правительства о народе на�
ши сограждане смогут рассказать своим
праправнукам двести лет спустя, что «ви�
дели Путина». Действительно, почему бы
нет? Если обратиться к Библии, то, как
известно, первый человек на земле Адам
едва не дотянул до тысячелетнего рубежа:
«всех же дней жизни Адамовой было де�
вятьсот тридцать лет; и он умер». Сын
Адама Сиф прожил 912 лет. Внук Енос —
905. Рекордсменом долгожительства счи�
тается ветхозаветный патриарх Мафуса�
ил, который протянул аж до 969 лет!

Вот только, даже дотянув до возраста

патриархов, наши долгожители могут
оказаться в ситуации, когда им не на
что будет существовать. Как стало не�
давно известно, заслуженный «прихва�
тизатор», глава корпорации «Роснано»
Анатолий Чубайс замахнулся на пенси�
онные накопления граждан, которых и
без того не хватает. Он предложил ис�
пользовать их для инвестиций в нано�
индустрию, «успехи» которой можно
определить просто: «к нанореволюции
— наношагами». Достижения сомни�
тельны, к тому же программу развития
этого научного направления непре�
станно сотрясают коррупционные
скандалы. Чубайс пообщался с журна�
листами в кулуарах форума Startup
Village и рассказал им о своей идее. Гла�
ва «Роснано» с надеждой заявил, что
рассчитывает продолжить обсуждение
вопроса об использовании пенсионных
средств для инвестиций в наноиндуст�
рию с обновлённым правительством и
Центробанком. «Роснано» по�прежне�
му считает, что средства пенсионной
системы должны быть в том числе ин�
вестиционным потенциалом для разви�
тия страны», — сказал Чубайс. Ещё в
прошлом году он неоднократно гово�
рил о необходимости разрешить него�
сударственным пенсионным фондам
инвестировать небольшую долю
средств в венчурные фонды для разви�
тия наноиндустрии в России.

Между тем ряд экспертов склонны
считать, что «нанореволюция», провоз�
глашённая архитектором приватизации,
вообще является блефом. Так что диви�
денды от таких вложений более чем со�
мнительны. Если только, конечно, их не
будут выплачивать нанорублями. Между
тем денег в пенсионной системе и так не
хватает. В декабре 2017 года на государст�
венном уровне было принято решение о
заморозке накопительной части пенсии
как минимум до 2020 года. Мораторий на
формирование пенсионных накоплений
действует уже четыре года. Так что живи�
те как можно дольше, может, и дождётесь
когда�нибудь человеческих пособий на
старость. Но только не при нынешней
власти.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

На фоне предстоящего продления выхода россиян на «за�
служенный отдых» (на 5 лет для мужчин — до 65 лет и для жен�
щин на 8 — до 63) чиновники увлеклись темой вечной жизни.
Министр труда и социальной защиты России Максим Топилин
выступил с сенсационным заявлением о том, что биологичес�
кие ресурсы человека неисчерпаемы, благодаря чему неко�
торые современные люди якобы могут прожить и до 200 лет.

●● По уровню жизни российским пенсионерам уступают только их ровес�
ники из Индии, Греции и Бразилии.

Созвездие героических эпох
На днях смоляне стали свидетелями захва�

тывающих исторических мероприятий в рам�
ках фестиваля «Салют над Днепром». Это пя�
тый по счёту фестиваль, приуроченный к пер�
вому летописному упоминанию празднично�
го салюта на Руси. А он, по утверждению ис�
ториков, состоялся именно в Смоленске.

Неукротимая Панова

Р АЗДОБЫЛА копию той экспертизы
житель дома коммунист Майя Панова
лет десять назад и с той поры добива�

ется ремонта фундамента. Ходит по кабине�
там, пишет письма. Чиновники сообщают,
что денег в бюджете на фундамент нет.

— Воровать меньше надо! — отвечает им
Майя Александровна.

Энергии и упорства у неё, несмотря на
десятки прожитых лет, хватит на троих.
Бойцовских качеств — не занимать. Жела�
ющих осмотреть подвал здания среди раз�
новозрастных жильцов не нашлось, поэто�
му она сама спустилась в эту промозглую и
сырую преисподнюю высотой метра пол�
тора, а то и меньше. Естественно, вся пере�
пачкалась, но зато увидела своими глазами
причины грядущей катастрофы. Подпор�
ные столбики ничего не держат и держать
не могут, потому что кирпичи от собствен�
ного веса разваливаются из�за постоянной
сырости. И установлены они на насыпной
грунт. Балки перекрытия над техническим
подвалом прогнулись. Поэтому и полы
вместе с перегородками на первом этаже
перекосились. Ну и так далее. 

Полная неизгладимых впечатлений, от�
правилась Панова в управляющую компа�
нию. Там её выслушали и решили заштука�
турить подпорные столбики, чтобы не так
страшно было на них смотреть. На большее
денег не нашлось.

В администрации Октябрьского района
Самары ветерану посочувствовали и напра�
вили в администрацию города. Там тоже
прониклись тревогой и направили женщину
в областное отраслевое министерство. К
проблеме дома номер восемь подключились
члены фракций КПРФ в губернской и го�
родской думах. Так что хождение Пановой
по кабинетам дополнялось письмами, за�
просами и заявлениями в различные ин�
станции. И вот в какую�то чиновничью го�
лову пришла гениальная мысль: нужна но�
вая экспертиза. Денег на неё, разумеется, не
оказалось. Тогдашнему депутату городской
Думы Максиму Фёдорову — недавно он из�
бран первым секретарём Октябрьского рай�
кома КПРФ — удалось каким�то образом
подключить соответствующие организации,
и вторую экспертизу всё�таки сделали. Её
копия попала в управляющую компанию,
директор которой прямо сказал Пановой:

— Если я вам её покажу, вы же меня по�
том задолбаете своими требованиями.

— Задолбаю, — подтвердила Майя
Александровна. — Не только вас, но и дру�
гих чиновников тоже, пока не начнёте ре�
монт фундамента.

Материалы экспертизы так и не показа�
ли. Мало того, они вообще исчезли. Ника�
ких следов не обнаружилось даже в архивах.
Их надёжно спрятали или просто уничто�
жили. Но тревога депутатов�коммунистов и
неукротимой Пановой всё�таки проникла в
черепа высоколобых коммунальных и про�
чих начальников. Дому номер восемь по
Федеральному закону №185, который пре�
дусматривает финансирование ремонта жи�
лья из государственного бюджета при учас�
тии местной власти и взносов самих жиль�
цов, выделили 12 миллионов рублей. Пять
тысяч за свою квартиру внесла Майя Алек�
сандровна. Потом общую сумму срезали до
шести с половиной миллионов. Щели зама�
зали, перекрыли крышу, заменили трубы и
кабели. Курьи ножки фундамента не укре�
пили. И до сих пор никто не желает заме�
нить те хлипкие опорные столбы и переко�
шенные балки, чтобы хоть таким образом
поддержать дом. Из ответов регионального
фонда капремонта следует, что очередь до

дома дойдёт лет через двадцать, а то и трид�
цать. Здание, скорее всего, столько не про�
стоит. Причём этот фонд так наловчился от�
биваться от жалоб отписками, что меняет
только адреса. А текст рассылает всем оди�
наковый. К такому выводу пришла Панова,
когда получила ответ на своё очередное
письмо. В начале ответ адресуется жителям
ул. Бакинской, а заканчивается рекоменда�
циями жителям злосчастного дома номер
восемь, что на ул. Гагарина.

Все эти годы Панова занимается не только
проблемами своего дома. По установленным
дням она выполняет главное партийное по�
ручение: выдаёт газеты «Правда», «Трудовая
Самара» и другие патриотические издания
тем коммунистам и их сторонникам, кто

оформил подписку через горком КПРФ.
Вместе с печатной продукцией делится и
своими впечатлениями о борьбе с чиновни�
ками. Панова — единственный житель Сама�
ры и всей области, которой должны комму�
нальщики. Им, как известно, вся страна
должна платить, платить и платить. А Майя
Александровна уличила эту братию в том, что
та бессовестно зажимает часть социальных
выплат, положенных ей по закону. Деньги,
правда, небольшие, но дело не в сумме, а в
принципе. Самарские чиновники, надо по�
лагать, не самые сообразительные в стране.
Потихонечку грабят ветеранов и в других ре�
гионах, пользуясь тем, что такой же Пановой
там нет, а вникать в коммунальные расчёты и
обсчёты никому не хочется.

В своих обвинительных речах выводит на
чистую воду Майя Александровна не только
коммунальщиков, но и фонд капремонта с
прочими конторами, призванными «доить»
народ. В такие моменты в горкоме КПРФ
порой возникают диспуты на тему, что де�
лать дальше. Бороться с чиновничьим про�
изволом по примеру Пановой, конечно, на�
до, но губернаторы, мэры и прочие «пэры»
российской буржуазной демократии меня�
ются один за другим, а жить с каждым годом
всё страшнее. Целые сёла сгорают в ходе
ежегодных лесных пожаров, подобных ко�
торым не было в советские времена. В горо�
дах гибнут в огне или под обломками рух�
нувших обветшалых зданий тысячи людей.
Вся страна при теперешней власти стала до�
мом номер восемь, стоящим на гнилых под�
порках. Так что Майя Александровна и её

соратники давно пришли к выводу: власть
надо менять. Но для этого с народом необ�
ходимо работать, дабы этот вывод дошёл до
каждого. Вот Панова и проводит эту работу
везде, где находит собеседников, включая
трамваи и магазины. Она постоянный уча�
стник пикетов, митингов и других протест�
ных мероприятий. Причём обзванивает всех
знакомых и подруг. Рядом с ней обычно це�
лая группа моложавых, несмотря на солид�
ный возраст, боевых ветеранов партии и их
сторонников. Это Ирина Михайлова, Люд�
мила Шапошникова, Наталья Баранова и
многие другие. Они в курсе всех её попыток
достучаться до власти.

Правда, теперь «стучит» она только в вы�
сокие губернаторские и мэрские кабинеты,
добиваясь у высшего должностного лица
региона и главы Самары личного приёма.
Панова — человек не наивный. Она пре�
красно понимает, что даже личный приём
исполняющим обязанности губернатора
Дмитрием Азаровым или главой Самары
Еленой Лапушкиной не может изменить
ситуацию. Но ей очень важно, чтобы высо�
копоставленные чиновники услышали сво�
ими ушами о грозящей жителям дома но�
мер восемь опасности. И предупредить их о
возможной персональной уголовной ответ�
ственности в случае гибели людей. В других
регионах чиновники пока отделываются
материальной помощью семьям пострадав�
ших и расходами на похоронные марши.
Конечно, привлечь к уголовной ответст�
венности этих граждан, если дом рухнет и
под обломками окажутся десятки, а то и
сотни людей, будет непросто. У нас перед
законом вроде бы все равны, хотя есть и те,
кто равнее. Но ведь попытка — не пытка…

К бывшему губернатору Меркушкину
пробиться Пановой не удалось. От тепе�
решнего врио губернатора Азарова пришло
сообщение, что её письмо направлено гла�
ве города Лапушкиной и другим чиновни�
кам. Они и должны ответить.

— Что�то не вполне понимаю, почему
мне нужно от кого�то ждать ответа, если я
обратилась лично к Азарову, — удивляется
Майя Александровна. — Думаю, что ответ
они должны дать ему, а уж потом врио гу�
бернатора или его сотрудники сообщат мне
о принятых мерах. Так можно контролиро�
вать работу чиновников, а заодно прояв�
лять совсем не лишнее в нашей стране ува�
жение к человеку.

Панова, конечно, лукавит. Она прекрасно
понимает, что письмо просто отфутболили.
Но, как говорится, не на ту напали. Её отпи�
сками не проймёшь. Вскоре пришёл ответ
из министерства энергетики и ЖКХ. Зам�
министра господин Коптев сообщил, что
для принятия решения по ремонту фунда�
мента нужен определённый набор докумен�
тов, а среди них и заключение специализи�
рованной организации. Иначе говоря, нуж�
на всё та же экспертиза, уже третья по счёту.
От Лапушкиной Панова ответа не получила
и пошла записываться к ней на приём. Ка�
кая�то очень важная дама выслушала её и
сказала, что личный приём она не гаранти�
рует, но ответ будет. Вскоре по почте при�
шло сразу два ответа. Ничего конкретного в
них нет, лишь обещание рассмотреть в бли�
жайшие месяцы возможность приёма. Будет
такая возможность или нет — неизвестно.

Вот так трещины в фундаменте, напоми�
нающие о нескончаемых чрезвычайных си�
туациях российского бытия, стали симво�
лом отторжения теперешней властью всех,
кто добивается её высокого внимания.

— Если личный приём всё�таки не состо�
ится и по фундаменту дома не будет приня�
то никаких мер, юристы обкома КПРФ изу�
чат возможность подготовки иска в суд, —
говорит первый секретарь Самарского об�
кома КПРФ Алексей Лескин.

На приём через суд — это что�то новое в
теперешней российской демократии. Впол�
не возможно, что к этой ситуации мы ещё
вернёмся. 

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.
Фото автора.

В одной из квартир на первом этаже самарского дома номер восемь,
что на ул. Гагарина, рухнула в подвал ванна вместе с перекрытием. Если бы
то перекрытие вместе с ванной обрушилось вниз с пятого этажа, оно мог�
ло бы протаранить весь подъезд, так что жителям ещё повезло. Да и весь
дом мог развалиться, ведь держится он на честном слове. Фундамент пе�
рекошен, весь в трещинах, как и стены. Говорят, что этому поспособство�
вала проходящая рядом линия метро. «Большая часть подпорных кирпич�
ных столбиков просела и наклонилась» — это цитата из текста экспертизы,
сделанной ещё в 1997 году. Читать его без содрогания нельзя. Создаётся
впечатление, что этот пятиэтажный 80�квартирный панельный дом может
в любой момент стать коллективной могилой для сотен жильцов.

●● Неукротимая Панова с отписками
чиновников за последние годы. 

Адреса
сопротивления

Так и будут
обдирать

КОМСОМОЛЬЦЫ и комму�
нисты Липецка провели в

своём городе серию одиночных
пикетов против повышения
цен на автомобильное топливо.

Вдоль основных городских
магистралей протестовавшие
развернули плакаты с такими
словами: «Бензин становится
дороже, а у буржуев шире ро�
жи!», «Спасибо» Путину за цены
на бензин!», «Дорогой бензин —
дорогие продукты!», «Выбрали
Путина — наслаждайтесь рос�
том цен!», «В СССР бензин сто�
ил 14 копеек, а в РФ — 46 руб�
лей!», «Так и будут обдирать, ес�
ли будем мы молчать!»

— Мы продолжим проводить
одиночные пикеты до конца
недели, — заявил первый сек�
ретарь Липецкого обкома
ЛКСМ РФ С. Гриднев. — Тем
более что финансовые анали�
тики прогнозируют дальней�
ший рост цен на бензин. А это,
как вы понимаете, — рост цен
на продукты питания, увеличе�
ние тарифов и т.п.

Пресс-служба
Липецкого обкома КПРФ.
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Сообщает БЕЛТА

В фокусе — Центральная Азия

●● БОГОТА. Иван Дуке, бывший сенатор и кандидат от правой пар�
тии «Демократический центр», победивший во втором туре президент�
ских выборов в Колумбии, набрав 53% голосов, сразу же заявил о не�
обходимости внесения поправок в соглашение о мире с повстанцами из
Революционных вооружённых сил Колумбии. Сопернику Дуке, экс�
мэру столицы Густаво Петро, представлявшему коалицию левых пар�
тий, отдали предпочтение 42% колумбийцев. 

●● СКОПЬЕ — ПАРАДЕС. Недовольство переименованием бывшей
югославской республики Македония в Северную Македонию «объеди�
нило» националистов по обе стороны границы. В Греции и Македонии
подписание договора о правах на историческое название региона встре�
тили массовыми протестами. В македонской столице на улицы с файера�
ми вышли противники переименования государства, забросавшие поли�
цейских камнями и бутылками. По такому же сценарию развивались со�
бытия на греческой стороне, где активисты пытались сорвать подписа�
ние соглашение в деревне Парадес. Несмотря на демонстрации, главы
МИД двух стран заключили договор, который должны ратифицировать
парламенты обеих республик, а македонцам предстоит референдум по
принятию поправок в Конституцию.

●● ПАРИЖ. Французские фермеры продолжают блокаду нефтепере�
рабатывающих заводов и топливных складов корпорации «Тоталь»,
добившейся разрешения правительства на закупки пальмового масла в
странах Юго�Восточной Азии. Этот продукт служит сырьём для полу�
чения биоэтанола, или биотоплива. Между тем производимое фран�
цузскими аграриями сырьё для биоэтанола — рапс — обходится доро�
же, поскольку фермеры платят высокие налоги и соблюдают очень
строгое законодательство. К протесту аграриев присоединились и эко�
логи, уверенные, что экстенсивное производство пальмового масла
приводит к вырубке лесов. 

●● АНКАРА. Рейтинг президента Турции Реджепа Тайипа Эрдогана
упал до 46 — 47%. А популярность его главного соперника, лидера На�
ционально�республиканской партии Мухаррема Индже выросла: его
готовы поддержать почти 30% избирателей. Если тенденция сохранит�
ся до 24 июня, то понадобится второй тур. Парламентские и прези�
дентские выборы в Турции пройдут на полтора года раньше срока. По�
сле этого вступят в силу конституционные поправки, превращающие
республику из парламентской в президентскую.

(По сообщениям информагентств подготовила Елена МОРОЗОВА).

Границу проверяют

О ЧЕНЬ ЖАРКИМИ
ДНЯМИ оказались 11 и
12 июня для таджикских

пограничников. За короткий
промежуток времени в респуб)
лику со стороны Афганистана
попытались прорваться сразу
несколько вооружённых
групп. Первое боестолкнове)
ние произошло неподалёку от
пограничного поста «Пан)
джоб» (район Хамадони Хат)
лонской области). Буквально
через несколько часов выстре)
лы зазвучали в зоне ответст)
венности погранзаставы «Дар)
кад» того же района. Третья
попытка прорыва была осуще)
ствлена в Пянджском районе
Хатлонской области. Как со)
общают в погранвойсках Тад)
жикистана, все три группы пы)
тались провезти в республику
крупные партии наркотиков,
но получили отпор и отступи)
ли в Афганистан. На месте ин)
цидентов было обнаружено
свыше 60 килограммов опиума
и гашиша.

Эти события лишний раз
подтвердили ухудшение ситуа)
ции на таджикско)афганской
границе. Если за весь про)
шлый год там произошло 31
боестолкновение и были уби)
ты 18 нарушителей, то только

за первый квартал 2018)го по)
граничники предотвратили 10
попыток прорыва и ликвиди)
ровали 8 боевиков. Тревожным
симптомом является и тот
факт, что боевая оснащённость
противника постоянно улуч)
шается: злоумышленники во)
оружены американскими авто)
матическими винтовками
M16, гранатами и т.д.

Ситуация в Афганистане не
даёт надежд на нормализа)
цию обстановки на границе.
Наступление, объявленное
«Талибаном»* в конце апре)
ля, в основном затронуло
именно северные районы
страны. В июне ожесточён)
ные бои развернулись на се)
вере провинции Кундуз. В
уезде Калай)и)Зал в результа)
те столкновений погибли не)
сколько десятков военнослу)
жащих афганской армии и
полицейских. Ещё один при)
мыкающий к таджикской
границе афганский уезд —
Дашти)Кала в провинции Та)
хар — также перешёл под
контроль талибов. Объявлен)
ное боевиками трёхдневное
перемирие в связи с мусуль)
манским праздником Ид аль)
Фитр (15 июня) никак не по)
влияло на остроту ситуации.

В Душанбе признают высо)
кие риски безопасности. По
словам командующего по)
гранвойсками Раджабали
Рахмонали, в 29 тренировоч)
ных базах афганских провин)
ций Балх, Кундуз, Тахар и Ба)
дахшан, граничащих с Таджи)
кистаном, находятся около 7
тысяч боевиков. Среди них
есть и уроженцы республик
Центральной Азии. «Обста)
новка в соседнем государстве
является сложной и непред)
сказуемой. Всё это негативно
влияет на ситуацию на грани)

це с Афганистаном», — за)
явил Рахмонали.

Об опасности конфликта го)
ворят и в России. Как признал
недавно секретарь Совета бе)
зопасности РФ Николай Пат)
рушев, активизация деятель)
ности экстремистских органи)
заций на севере Афганистана
усиливает риск проникнове)
ния боевиков в соседние стра)
ны, вербовки молодёжи и по)
ставок оружия местным ячей)
кам исламистов. Кроме того,
дестабилизации способствует
борьба между различными
группировками боевиков за
каналы наркотрафика. По сло)
вам замминистра иностранных
дел России Олега Сыромоло)
това, запрещённая в РФ терро)
ристическая организация «Ис)
ламское государство» пытается
отвоевать у «Талибана»* марш)
руты поставок наркотиков и
сеть нарколабораторий.

Таджикские силовики уве)
ряют, что полностью контро)
лируют ситуацию на границе.
Как сообщил Раджабали Рах)
монали, в стране успешно ре)
ализуется Национальная
стратегия управления грани)
цами, направленная на усиле)
ние потенциала погранвойск.
Кроме того, при пограничных
отрядах созданы отделы спе)
циального назначения. Одна)
ко, учитывая большую протя)
жённость межгосударствен)
ных рубежей и недостаточный
потенциал силовых структур,
достойный отпор противнику
республики региона могут
дать только в тесном сотруд)
ничестве друг с другом. А
здесь пока, как говорится, по)
ле непаханое…

* Исламское радикальное
движение, запрещённое в РФ.

на прочностьНа таджикско�аф�
ганской границе воз�
росла интенсивность
боестолкновений. В
Душанбе сообщают
о концентрации на
севере соседней
страны нескольких
тысяч боевиков, ко�
торые постепенно
очищают пригранич�
ные районы от пра�
вительственных сил
и могут предпринять
куда более значи�
тельные вылазки.

Франция: пример солидарности

НЕСМОТРЯ на потоки клеветы и дезин)
формации относительно намерений ба)

стующих и профсоюзов, исходящие из про)
правительственных СМИ, на 90 процентов
принадлежащих олигархам, 36 известных
писателей подготовили тексты для книги
«Битва за рельсы», выпущенной издательст)
вом «Сёй» в знак солидарности с борьбой
железнодорожников. Среди авторов — член
Французской академии Даниэль Салленав,
лауреат премии Femina Женевьев Бризак,
обладатель одной из самых почётных и авто)

ритетных литературных премий в честь бра)
тьев Гонкур Лоран Бине. Гонорары и доход
от продаж книги, поступившей на днях в
магазины, будут переданы в фонд поддерж)
ки семей бастующих, в котором собрано на
сегодняшний день свыше 1,2 миллиона евро
от более чем 28 тысяч лиц, сообщает портал
«Франсинфо».

«Борьба железнодорожников не являет)
ся корпоративной борьбой, в ней, напро)
тив, кристаллизуется идеал солидарно)
сти, конкретизированный в обществен)

ных службах, принадлежащих всему наро)
ду», — считают авторы.

Известный социолог Жан)Марк Сэлмон,
ведущий кампанию в поддержку железно)
дорожников, приветствовал «десятки писа)
телей, которые отдали свои имена в под)
держку людей труда». Книга иллюстрирова)
на работами знаменитого художника, под)
писывающегося как Mako, на сюжеты, свя)
занные с железными дорогами.

«У всех нас есть особые отношения с поез)
дом: это воспоминания о прекрасных вне)
запных порывах к переменам, забавных
встречах, о промелькнувших за окном пейза)
жах, поцелуях, которыми обменялись на
платформе, поездках, которые изменили
жизнь», — признаются авторы книги.

Анна СЕМЁНОВА.

Длительная забастовка французских железнодорожников, направ�
ленная против приватизации государственной компании SNCF и наступ�
ления правительства президента Эмманюэля Макрона на систему обще�
ственных служб и модель социального государства, встречает поддерж�
ку со стороны прогрессивной интеллигенции.

ДИКОЕ по своей абсурд)
ности измышление рос)
сийского президента Пу)

тина о том, что «Советский Со)
юз ничего не производил, кроме
галош», имеет немало сторон)
ников среди политических элит
Центральной Азии. Обвиняя
СССР в «отсталости», они пыта)
ются отвлечь внимание людей
от нынешних проблем и перело)
жить вину за них на «тяжёлое
наследие прошлого».

В действительности постсо)
ветские республики спасает от
полного краха именно насле)
дие «отсталого» Союза, в том
числе созданный тогда промы)
шленный потенциал. Всё, на
чём держатся экономики цент)
ральноазиатских стран — будь
то месторождения полезных
ископаемых, заводы или ирри)
гационные сети, — на 90 про)
центов разведано, построено и
проложено за 70 лет Советской
власти. Особенно ярко это 
видно на примере энергетики.
Созданная буквально с нуля,
она полностью обеспечивала
потребности региона. Новые
же власти не только не смогли
сохранить доставшееся им за)
дарма богатство, но и допусти)
ли его разрушение.

Чего стоит, например, унич)
тожение Объединённой энер)
гетической системы, обеспечи)
вавшей бесперебойное кругло)
годичное снабжение электро)
энергией пяти республик! Точ)
но так же был загублен пер)
спективный проект по разви)
тию в регионе атомной энерге)
тики. Ещё в 1959 году в Таш)
кенте был пущен исследова)
тельский реактор ВВР)СМ, а в
1972)м в казахстанском городе
Шевченко (ныне Актау) ввели в
строй АЭС, ставшую уникаль)
ной сразу по нескольким при)
чинам. Во)первых, она работа)
ла на первом в СССР реакторе
на быстрых нейтронах БН)350.
Во)вторых, здесь была создана
единственная в мире атомная
опреснительная установка, по)
ставлявшая 120 тысяч кубомет)
ров воды в сутки. Несмотря на

то, что станция могла работать
ещё десятилетия, руководство
Казахстана пошло на её закры)
тие. Сделано это было под дав)
лением западных стран, не за)
интересованных в экономичес)
ком и научном прорыве госу)
дарств, которые рассматрива)
ются ими исключительно в ви)
де источников сырья. Нереали)
зованными в результате развала
СССР остались проекты в сфе)
ре атомной энергетики в других
республиках региона.

Долгие годы эта тема вообще
не поднималась. Лишь в по)
следнее время в Казахстане и
Узбекистане снова заговорили
о возможности строительства
АЭС. Рост населения и износ
существующей энергетической
инфраструктуры ставят вопрос
о вводе новых мощностей. В
Казахстане, несмотря на про)
звучавший в 2013 году призыв
президента построить атомную
электростанцию, планы пока
остаются на бумаге. Дальше
продвинулся Ташкент, где уже
обсуждаются конкретные дета)
ли проекта.

В декабре прошлого года ге)
неральный директор россий)
ской госкорпорации «Росатом»
Алексей Лихачёв и вице)пре)
мьер)министр Узбекистана Но)
дир Отажонов подписали согла)
шение о сотрудничестве в обла)
сти использования атомной
энергии. Документ, официаль)
но вступивший в силу 1 апреля,
предусматривает совместную
работу в сфере разведки и разра)
ботки урановых месторожде)
ний, производства радиоактив)
ных изотопов для их использо)
вания в науке, промышленнос)
ти, сельском хозяйстве и в меди)
цине. Главным же пунктом со)
глашения стало возможное
строительство АЭС. «Наше
предложение — строить здесь, в
Узбекистане, станцию из двух
современных блоков поколения
III+ ВВЭР)1200 в те сроки, ко)
торые узбекская сторона посчи)
тает приемлемыми для себя», —
заявил Лихачёв после церемо)
нии подписания документа.

Приемлемые для Ташкента
сроки были обнародованы в ап)
реле. Президент страны Шавкат
Мирзиёев сообщил, что все не)
обходимые договорённости мо)
гут быть достигнуты до конца
года. Готовность узбекской сто)
роны ускорить процесс была
подтверждена 30 мая, когда в
Ташкенте состоялась встреча
Мирзиёева и Лихачёва. По её
итогам глава «Росатома» сооб)
щил, что уже выбрано место
строительства АЭС — Навоий)
ская область на западе страны.
«Буквально на днях мы выезжа)
ем на место и начинаем сбор ин)
формации, — добавил он. — Это
будет подход, когда строим вме)
сте, как для себя. Мы его приме)
няем только в России и Бело)
руссии. Вместе определяем всё.
Это кратно сокращает сроки.
Это закладывает механизмы,
страхующие нас от подорожа)
ния. Главное, мы будем одно)
временно, не откладывая, ре)
шать проблему создания совре)
менной ядерной инфраструкту)
ры в Узбекистане». 

Наконец, тема строительст)
ва АЭС обсуждалась в китай)
ском городе Циндао, где на по)
лях саммита ШОС встретились
Шавкат Мирзиёев и Владимир
Путин. «У нас намечаются
очень большие, крупные про)
екты. В мирном атоме — стро)
ительство атомной электро)
станции. И при вашей под)
держке, я думаю, это будет
стратегическим направлением
нашего сотрудничества», — за)
явил глава Узбекистана. 

Важность проекта для рес)
публики трудно переоценить. К
2020 году потребность Узбекис)
тана в электроэнергии, по рас)
чётам специалистов, вырастет с
нынешних 60 до 72 миллиардов
кВт)ч. В то же время имеющие)
ся мощности близки к исчерпа)
нию. Почти 90 процентов элек)
троэнергии вырабатывается на
тепловых электростанциях, не
очень эффективных с точки
зрения экологии и себестоимо)
сти продукции. В этих условиях
появление АЭС является опти)
мальным выходом, тем более
что по добыче урана Узбекис)
тан входит в первую десятку
стран мира. 

Тот факт, что в постсовет)
ских странах начали осозна)
вать важность возвращения к
проектам эпохи СССР, можно
только приветствовать. Вот
только компенсировать потери
30 последних лет будет очень
трудно, если не невозможно.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Возвращение
к мирному атому

В ближайшие годы в Узбекистане может по�
явиться первая атомная электростанция. Пере�
говоры о её строительстве власти республики
ведут с госкорпорацией «Росатом». Пуск АЭС
позволит хотя бы частично преодолеть энерге�
тический регресс, вызванный развалом СССР.

П РИ ЭТОМ глава госу)
дарства подчеркнул, что
существует только нор)

мандский формат, в котором
принимают участие Украина,
Россия, Германия и Франция.
«Минского формата перегово)
ров нет. И полномочный пред)
ставитель Киева на перегово)
рах контактной группы Леонид
Кучма никакого участия в
минском формате переговоров
не принимает. Существует
один формат — нормандский»,
— приводит слова Порошенко
ТАСС.

Между тем на прямых перего)
ворах Киева с Донбассом наста)
ивали Москва и самопровозгла)
шённые республики.

Много воды утекло с начала
действия минского формата пе)
реговоров, раз даже президент
Украины забыл, что это такое.
Приходится напомнить: это
контактная группа по урегули)
рованию ситуации на востоке
Украины — группа в формате
Украина — Россия — ОБСЕ при
участии самопровозглашённых
ЛНР и ДНР. Первая встреча уча)
стников контактной группы
прошла в Минске 5 сентября
2014 года. По результатам пере)
говоров был согласован план
мирного урегулирования в Дон)
бассе и достигнута договорён)
ность о прекращении огня.

12 февраля 2015 года участни)
ки контактной группы, а также
главы самопровозглашённых
республик подписали согласо)
ванный с лидерами «норманд)
ской четвёрки» Комплекс мер
по выполнению минских согла)
шений, предусматривающий
прекращение огня и отвод тяжё)
лых вооружений от линии со)
прикосновения, амнистию, об)
мен пленными и политическое
урегулирование.

Экс)президент Украины Лео)
нид Кучма в качестве полномоч)
ного представителя Киева в
контактной группе принимает
участие в минских встречах с
2014 года. Его подпись стоит под
Комплексом мер по выполне)
нию минских соглашений.

Ещё один формат, норманд)
ский, переговоров по Украине
существует с июня 2014 года.
Тогда, в ходе празднования 70)
летия высадки войск союзни)
ков в Нормандии, лидеры Рос)
сии, Франции, Германии и Ук)
раины впервые обсудили во)
просы урегулирования украин)
ского конфликта.

Состоялся целый ряд теле)
фонных бесед и встреч на выс)
шем уровне, а также контакты
министров иностранных дел.
Последний раз в этом формате
главы дипломатических ве)
домств четырёх стран встреча)
лись 11 июня в Берлине.

За прошедшее время смени)
лось, например, два министра
иностранных дел ФРГ, а до сих
пор режим прекращения огня
не просто не соблюдается —
представители ОБСЕ лишь за

последнюю неделю мая зафик)
сировали почти 8 тысяч случаев
нарушения перемирия. Пока
шли переговоры, растянувшие)
ся на четыре часа, украинские
силовики снова обстреляли из
миномётов северную окраину
Донецка. При этом ранения по)
лучили три мирных жителя.
Плачевную ситуацию накануне
переговоров отметил и хозяин
той встречи, министр иностран)
ных дел Германии Хайко Маас:

«Мы констатируем: то, о
чём договорились в Минске,
во многом не соблюдается.
Только в этом году были тыся)
чи нарушений режима пре)
кращения огня. Поэтому есть
достаточно причин для возоб)
новления переговоров в нор)
мандском формате».

Единственный, кто выразил
удовлетворение ходом перего)
воров после их завершения,
оказался глава украинского
МИД Павел Климкин, за)
явивший на брифинге по ито)
гам встречи, как передало
УНИАН, что встречу можно
охарактеризовать как «реаль)
ную дискуссию».

«Хорошая новость заключа)
ется в том, что мы сегодня сно)
ва собрались после определён)
ной паузы, в том, что у нас се)
годня была реальная дискуссия
с возможностью обсудить ряд
вопросов, — отметил Клим)
кин. — Вторая хорошая но)
вость заключается в том, что
было реальное обсуждение во)
просов освобождения наших
политических заключённых и
заложников и формата миро)
творческой миссии. Это была
дискуссия по вопросам, кото)
рые никогда не обсуждались в
нормандском формате».

По Климкину получается,
что освобождение политичес)
ких заключённых, какими на
Украине считают террористов
типа находящегося в заключе)
нии в России Олега Сенцова,
куда важнее, чем прекращение
огня, от которого страдают ты)
сячи мирных граждан.

ПОКА дипломаты ведут
бесплодные переговоры,
в Мариуполе нацисты

полка «Азов», запрещённого в
РФ, водрузив над колоннами де)
сятки знамён со стилизованной
нацистской свастикой «волчий
крюк», устроили парад военной
техники и пехоты в честь четвёр)
той годовщины захвата этого од)
ного из крупнейших городов
ДНР. Колонна украинских бое)
виков под эмблемой «Азова»
прошла по проспекту Мира.

Во время торжественных ме)
роприятий выступил один из
основателей «Азова», главарь за)
прещённой в РФ ультраправой
партии «Национальный корпус»
Андрей Билецкий. При этом
«освободитель» упорно ковер)

кал название захваченного горо)
да, пренебрегая и украинской
грамматикой.

«Четыре года назад 150 моло)
дых ребят освободили чудесный
украинский город «Мариу)
пиль». Освободили, потому что
решили бороться, а не ждать пе)
реговоров с врагом или прика)
зов сверху. И ключ к украинско)
му Приазовью — «Мариупиль»
— наш, — заявил главарь укра)
инских боевиков. — Судьба ук)
раинского Донбасса не может
быть решена добрыми дядями в
Вашингтоне, Брюсселе или в
Москве. Судьба Донецка, Гор)
ловки, Луганска, Новоазовска
будет решена победами украин)
ской армии».

ВСУ не прекращают обстре)
лы городов и посёлков Донбас)
са, в том числе и Ясиноватой,
рядом с которой сгорело поле.
Пожар на поле, засеянном час)
тично кормовой травой, частич)
но рожью, произошёл вследст)
вие взрыва снаряда. Как сооб)
щили в МЧС, сгорело три гекта)
ра, на остальной площади «воз)
горание было ликвидировано».
От МЧС ДНР привлекалось
«две единицы техники и восемь
человек личного состава», доба)
вили в пресс)службе ведомства.

Едва ли можно отнести к но)
винке ВСУ тактику грабить
мирных жителей Донбасса, под)
жигать и ровнять с землёй их до)
ма. Так, в частности, ВСУ про)
должают выживать остатки
мирных граждан из своих домов
в Чигарской балке на окраине
населённого пункта Южное.

О том, как ВСУ «освободили»

посёлок Чигари в «серой зоне»
под Горловкой, сообщили на)
блюдатели из ОБСЕ. Ни один из
домов, в которых проживали
около 150 человек, сейчас прак)
тически невозможно признать в
качестве жилого помещения —
они или полуразрушены, или
сгорели дотла, многие брошены
или заняты военными. Ни в од)
ном из них по)прежнему нет
электричества, лишь в несколь)
ких есть проточная или питье)
вая вода.

Несколько месяцев назад
команда Специальной монито)
ринговой миссии ОБСЕ посети)
ла Чигари прямо на линии со)
прикосновения в Донецкой об)
ласти, между Торецком и непод)
контрольной правительству

Горловкой. С тех пор многое из)
менилось.

Улицы опустели после того,
как многие жители были вы)
нуждены бежать в соседние То)
рецк и Горловку. Те, кто решил
остаться, страдают из)за отсут)
ствия товаров первой необходи)
мости и привыкают к новым со)
седям, поскольку военнослужа)
щие ВСУ, присутствующие сей)
час почти на каждой улице, за)
нимают жилые дома и сооружа)
ют военные позиции во дворах
некоторых из них. По словам
жителей Чигарей, последние со)
бытия в посёлке сопровождают)
ся ещё большими насилием и
разрухой.

Н О ДАЖЕ такие условия
для жизни можно счи)
тать «тепличными» на

фоне того, что в отдельных
районах соприкосновения
противоборствующих сил ук)
раинское командование орга)
низовало иностранцам «сафа)
ри» на жителей Донбасса.

Как сообщил во время бри)
финга начальник пресс)служ)
бы ВС ДНР Даниил Безсонов,
украинские военнослужащие
при попустительстве команду)
ющего так называемой Опера)
цией объединённых сил (ООС)
Сергея Наева организовали
для иностранных граждан в зо)
не операции «коммерческую
охоту на людей».

«Такое явление стало возмож)
ным после переформатирова)
ния так называемой АТО в так
называемую ООС, с того мо)
мента, как СБУ перестала иг)

рать решающую роль в зоне ок)
купации и все полномочия пе)
решли к ВСУ. Важно отметить,
что «коммерческой охотой на
людей» или, как это называет
народ, «сафари» считается при)
цельная стрельба из снайпер)
ского и других видов вооруже)
ний по мирным жителям. Уста)
новлено, что использовалось
оружие, которое в стволе имеет
6 нарезов, возможно, карабин
немецкого производства «Бол)
торез». При этом указанный об)
разец на вооружении украин)
ских боевиков не стоит», — от)
метил представитель республи)
ки и уточнил, что разведкой ВС
ДНР достоверно подтверждено:
«сафари» занимаются боевики
подразделения 30)й бригады в
районе Марьинки и 93)й брига)
ды в районе Докучаевска.

«Прибыль от кровавой охоты
получают не только её мелкие
организаторы, но и сами ком)
бриги, а также представители
штаба так называемой ООС.
Нам стало известно, что в нача)
ле июня в район Марьинки
(подконтрольной ВСУ) прибы)
ли четыре богатых гражданина
из стран Западной Европы, ко)
торые заплатили командованию
ВСУ денежные средства за до)
пуск их на позиции и убийства
людей на территории ДНР», —
подчеркнул Безсонов.

Свою охоту в зоне этой са)
мой ООС ведут западные СМИ
— собирают материалы для
подготовки информационных
провокаций.

По сообщению официально)
го представителя оборонного
ведомства ЛНР подполковника
Андрея Марочко: «В период с 13
по 19 июня текущего года в зоне
проведения карательной опера)
ции осуществляют работу пред)
ставители немецких («Штутгар)
тер цайтунг») и американских
(«Нью)Йорк таймс») СМИ. Мы
не исключаем, что сотрудника)
ми информационных изданий
осуществляется сбор информа)
ции о деятельности подразделе)
ний Народной милиции ЛНР и
ДНР, а также готовятся инфор)
мационные акции, направлен)
ные на дискредитацию руковод)
ства республик». 

Как отметил Марочко, ко)
мандование так называемой
ООС проводит мероприятия по
недопущению случаев появле)
ния в СМИ сведений о ходе
проведения операции ВСУ на
территории республик, разгла)
шение которых может привести
к утечке оперативной информа)
ции. Также командование опе)
рацией опасается появления в
СМИ сообщений о притесне)
нии силовиками местных жите)
лей и о наличии запрещённого
вооружения на позициях близ
линии соприкосновения.

«Это в очередной раз доказы)
вает нарушение минских догово)
рённостей украинскими банд)
формированиями. Данные меры
были введены после опублико)
вания украинскими волонтёра)
ми видеоматериалов, на которых
ВСУ ведут огонь по позициям
республик Донбасса из тяжёлого
вооружения. Эти и подобные
факты доказывают неспособ)
ность военно)политического ру)
ководства Украины обеспечить
управление своими войсками и
отказ от выполнения минского
протокола», — подчеркнул пред)
ставитель оборонного ведомства
республики.

В.М.Т.

Жатва на пылающем поле
Неделю назад президент Украины Пётр По�

рошенко, выступая перед студентами Киевско�
го национального университета им. Тараса
Шевченко, заявил, что, по его мнению, никако�
го минского формата переговоров по урегули�
рованию ситуации в Донбассе «не существует».

ЗА РУБЕЖ за эти пять меся)
цев отправлено 96% продук)

ции. Рост поставок в Россию
вырос на 46,4%, в остальные
страны СНГ — в 3,3 раза. Веду)
щими потребителями белорус)
ской карьерной техники в СНГ
стали Россия, Узбекистан, Ка)
захстан и Украина. С начала го)
да продукция предприятия бы)
ла поставлена в 26 стран мира, в
том числе в 18 — дальнего зару)
бежья. Впервые была осуществ)
лена поставка в Бангладеш. 

«В мае было реализовано 116
единиц техники, что для пред)
приятия за последние 3,5 года
является рекордным показате)
лем продаж в месяц, — расска)
зали в ОАО «БелАЗ». — Лидера)
ми продаж в январе—мае стали
карьерные самосвалы грузо)
подъёмностью 110—130 тонн
(40% от общего объёма поста)
вок), 220—240 тонн (18%) и 45
тонн (11%). В полтора раза вы)
рос показатель суммарной гру)
зоподъёмности карьерных са)
мосвалов».

Фото БЕЛТА.

«БелАЗ» ставит
рекорды продаж

Белорусский автомобильный завод — один
из крупнейших в мире и единственный в СНГ
производитель карьерной техники. ОАО «Бел�
АЗ» в январе—мае увеличило экспорт на 58,9%
по сравнению с аналогичным периодом 2017
года, рассказали на предприятии.

«НЕ ТО ЧТОБЫ правитель)
ство Швеции нервничает.

Власти просто хотят, чтобы все
4,8 млн шведских домохозяйств
были готовы к повышению
уровня моря, киберсаботажу,
фейковым новостям, терактам,
дефициту продовольствия или
даже войне с определённым ог)
ромным восточным соседом»,
— пишут журналисты газеты
«Нью�Йорк таймс» Кристина
Андерсон и Рик Глэдстоун. 

Речь идёт о руководстве «Ес)
ли начнётся кризис или война»,
которое недавно переиздано в
новой редакции шведским
Агентством по делам граждан)
ских чрезвычайных ситуаций. 

Издание сообщает, что текст
книги значительно изменён
впервые за последние полвека,
отражены новые угрозы, в том
числе риск наводнения, вызван)

ный изменениями климата, и
уязвимость интернета и соци)
альных медиа перед хакерами и
мятежниками. 

«Хотя Швеция безопаснее
многих других стран, угрозы на)
шей безопасности и независи)
мости сохраняются», — утверж)
дается в руководстве. 

Предыдущее его издание,
озаглавленное «На случай вой)
ны», распространялось швед)
скими властями в 1961 году. 

«Тогда упор делался на то, как
реагировать в случае вторжения
в Швецию, рассказала Кристи)
на Андерсон, сотрудница Агент)
ства по делам гражданских чрез)
вычайных ситуаций, составив)
шая обновлённое руководство»,

— говорится в статье. «Теперь же
у нас гораздо вероятнее шторм,
или наводнение, или киберата)
ка на ИТ, чем вторжение с при)
менением военной силы», — за)
явила Андерсон.

Руководство, тем не менее,
настойчиво советует запастись
продуктами (кукурузными ле)
пёшками, плавленым сыром,
консервами и т.п.), приобрести
вёдра с крышками, автомобиль)
ный радиоприёмник и влажные
салфетки, а важные телефонные
номера переписать на бумажку.
Отдельный раздел посвящён
распознаванию «ложной ин)
формации», говорится в статье. 

(Inopressa.ru).

Запасайтесь лепёшками
и салфетками
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Крестьянская доля

Бои на хуторе
близ Самбека

От села Самбек до хутора Курлацкий — три километра. Но дорога кажется
длиннее, так как приходится объезжать ямы и рытвины на асфальтовом по"
крытии, которое в нынешнем году администрация сельского поселения от"
ремонтировать запамятовала, а участок рядом с безымянной балкой давно
не знал починки, потому что из"за близости подпочвенных вод асфальт здесь
вообще не держится. Но именно этот поросший лесом и бурьяном овраг, до"
стигающий 14 метров в глубину, стал объектом пристального внимания чи"
новников Самбекского поселения, прокуратуры и судов Неклиновского райо"
на, Ростовской области и даже… Верховного суда. 

Т ЕПЕРЬ это действительно исто�
рия, но она неразрывно связана с
сегодняшним днём, хотя уже нет

колхоза «Октябрь» — одного из самых
крупных в Кошкинском районе Самар�
ской области. Развалили его, как и мно�
гие другие хозяйства, «реформаторы».
Нет и той школы, где учились около
восьмисот детей. 

Но живы люди, которые берегут па�
мять о советском периоде в истории на�
шей страны. Живы традиции, которые
из века в век передаются от поколения к
поколению. Среди них — верность род�
ной земле, радение о ней, трудолюбие,
забота о подрастающем поколении и
многое другое, на чём стоит наше село.
Вот и Анна Богатова всю свою жизнь
посвятила Старому Юрееву. Здесь её —
примерную ученицу — приняли в пио�
неры, потом она стала комсомолкой.
После окончания зооветеринарного
техникума работала на колхозной сви�
ноферме. Поголовье тогда достигало
пяти с лишним тысяч. По нашим вре�
менам цифра для рядового хозяйства
фантастическая. И в этом была немалая
заслуга зоотехника Анны Геннадьевны.

Когда она стала заместителем пред�
седателя колхоза по животноводству,
начало расти поголовье крупного рога�
того скота. А потом колхоз развалили.
И теперь Богатова занимается лишь
своим подворьем. После продолжи�
тельной болезни скончался муж, за ко�
торым она ухаживала долгие девять лет.
И вела своё хозяйство. Первой помощ�
ницей была мама Елена Ивановна. Ак�
тивно помогали и дети. У неё дочь и
трое сыновей, 14 внуков. 

Все дети давно отучились и получили

высшее образование, обзавелись семья�
ми. Старшая дочь Ирина работает учите�
лем в соседнем селе. У неё с мужем семе�
ро детей. Сын Владимир — глава поселе�
ния Русская Васильевка. У него в семье
сын и дочь. Второй сын Олег — военный
офицер. У него четверо детей. Младший
Павел руководит Домом культуры в рай�
центре Елховка. У него пока один ребё�
нок. Все дети как были, так и остались
активными помощниками. Стараются
как можно чаще приезжать в родной
дом, чтобы помочь по хозяйству. А хо�
зяйство большое. У Анны Геннадьевны
— ей уже перевалило за шесть десятков
лет — три дойные коровы, три тёлки,
трое телят. Свиней двенадцать, среди них
пять свиноматок. Есть почти пять десят�
ков кроликов. А ещё куры, утки, гуси —
около 70 голов. Внуков кормит только
козьим молоком, для этого в хозяйстве
имеются две козочки. Сливочное масло,
творог, сметана, молоко — всё своё, нату�
ральное, без всяких добавок и примесей.
Иногда за молоком приходят соседки�
бабушки, кто уже не в состоянии содер�
жать коров в частном подворье. А что ос�
таётся, идёт на сдачу в Кошкинское рай�
по по 13 рублей 50 копеек за литр. Уже
обезжиренное молоко в торговой сети
реализуется по 65—70 рублей, а масло
сливочное с различными примесями в
городе стоит больше 500 рублей за кило�
грамм. Вот так и наживаются посредни�
ки за счёт производителей.

Свои имеющиеся земельные паи Бо�
гатовы отдали в аренду ООО «Кармала».
Доход от них мизерный. При посадке
картофеля тракторист берёт 60 рублей за
сотку. Чтобы накосили сено на участке
Анны Геннадьевны — это 30 соток, — на�

до заплатить за лето три тысячи рублей.
Именно поэтому она сама выращивает
тыкву, кабачки, морковь, свёклу. Эти
корнеплоды и грубые корма необходимы
животным, особенно зимой, когда не
хватает витаминов. Но своих кормов всё
равно недостаточно. Поэтому приходит�
ся покупать и сено, и солому. А ещё отру�
би для свиней.

В хозяйстве есть своя зернодробилка.
Купила Анна Геннадьевна мотоблок, на�
училась управлять и обслуживать свой
транспорт сама. Конечно, стало немного
легче. Но с годами здоровье уже не то.
Недавно приболела, всеми делами уп�
равляла её мама. Дети по очереди приез�
жали, помогали соседи. Взаимовыручка
на селе — тоже старая и добрая традиция.
Помогает и Анна Геннадьевна всем, кто
нуждается. Особенно во время отёла жи�
вотных, ведь она имеет все необходимые
знания и навыки опытного ветеринара.

Гостей в доме Богатовых угощают сво�
им мёдом — в хозяйстве есть и пчёлы.
Имеется теплица. На участке растут ка�
пуста, перец, виноград, малина, клубни�
ка и многое другое. Внуки, приезжая к
бабушке, пьют натуральные компоты и
соки собственного приготовления.

А ворота и забор палисадника хозяй�
ка расписала различными узорами и
цветами, которые дополняют растущие
ромашки и хризантемы. Учит художе�
ственной росписи она и своё подраста�
ющее потомство.

Забот у хозяйки подворья невпрово�
рот, но она ещё успевает выполнять и
партийные поручения. Богатовы участ�
вуют во всех предвыборных кампаниях,
разносят газеты и листовки. И словом и
делом агитируют односельчан.

В минуты отдыха и праздники в доме
Богатовых звучат песни. Собираются
дети и внуки, поют все — как говорят,
от мала до велика. Есть профессио�
нальный музыкант, младший сын Па�
вел, а запевала в семье — бабушка. Не�
смотря на свой возраст, она сохранила
звонкий и чистый голос. 

История семьи Богатовых продолжа�
ется. Скоро эстафету примут внуки.
Невзирая на все невзгоды, что пережи�
ло село Старое Юреево вместе со всей
страной, эта семья растёт и крепнет. И
заслуга в этом в первую очередь комму�
ниста Анны Геннадьевны, которая не
только взвалила на свои плечи большое
хозяйство, но и сумела привить детям
любовь к родной земле, к нелёгкому
крестьянскому труду, хотя профессии у
них разные. Благодаря таким женщи�
нам новые поколения не прервут свою
связь с родной землёй. А значит, и сёла
наши «реформаторы» не сотрут с лица
земли, как бы ни старались.

Наиля АБДУКАРИМОВА.
Делегат ХVII съезда КПРФ.

Самарская область.
Фото автора.

КИМПРОВИЗИРОВАН�
НОЙ ТРИБУНЕ у памят�
ника В.И. Ленину подхо�

дили сельчане, и каждый пы�
тался донести свою боль до де�
путатов. Вот микрофон в руках
женщины, которая рассказала о
том, как её беременную моло�
дую невестку, уже со схватками,
несколько часов возили по
больницам, но нигде не брали.
Была вероятность того, что ре�
бёнок появится на свет в доро�
ге.… К счастью, всё обошлось, и
женщина родила в больнице,
натерпевшись боли и страха,
так как впервые стала мамой.

На трибуну поднимается
немолодая жительница села:

— Раньше было 90 мест в
хирургии и терапии, имелись
детское, родильное и другие
отделения. Теперь остались 17
мест в терапии и хоспис. Мол,
приходите умирать — больше
ничем помочь не можем, по�
скольку финансирование
больницы ведётся по остаточ�
ному принципу.

— На приём к врачу нужно
записываться примерно за ме�
сяц, — возмущаются селяне.
— Больному уделяется 5 ми�
нут. Анализы тоже не прини�
мают — нет реактивов. Если
же назначается лечение, то ле�
карства покупают сами боль�
ные. Всё за счёт пациента. 

— Я — бывший «чернобы�
лец», пусть нам вернут полно�
ценную больницу, — требует
седовласый мужчина. — В газе�
те пишут, что нам полагаются
деньги на оздоровление. Толь�
ко не указали, что выделяют
всего по 500 рублей в год. Путё�
вок в санатории нет. Чтобы
сделать МРТ, я потратил 10 ты�
сяч рублей: дорога плюс само
исследование. А на что жить?

Уже после окончания встре�
чи одна из женщин призна�
лась, что была вынуждена
взять кредит, чтобы лечиться,
так как пенсия всего 8620 руб�
лей.… Бывает и так. Но, види�
мо, власть это мало трогает.

Воловчане выкручиваются

как могут. Кто�то ездит в посё�
лок Кшень соседней Курской
области на приём к врачам.
Многие же вынуждены обра�
щаться в ближайшую Тербун�
скую межрайбольницу, где
лишних пациентов отнюдь не
жалуют.

Вот так аукнулась очередная
«оптимизация» учреждений
здравоохранения в отдельно
взятом районе Липецкой об�
ласти. По убеждению депута�
тов�коммунистов, необходи�
мо срочно менять ситуацию и
спасать воловчан, которых
власть загнала в тупик.

Самое ужасное, что «опти�
мизация» Воловской район�
ной больницы проходила на
фоне принятого в ноябре 2011
года Федерального закона
№323 «Об основах охраны
здоровья граждан в РФ». По�
лучается, что чиновникам Ли�
пецкой области законы не пи�
саны. Одна из главных статей
этого закона гласит о доступ�
ности и качестве медицинско�
го обслуживания. В селе Воло�
во закон явно нарушен. А это
уже повод для разбирательства
надзорных органов. Да и чисто
по�человечески разве нор�

мально, когда пенсионеры на�
нимают за тысячу рублей так�
си, чтобы посетить врача в со�
седнем районе?

По обращениям жителей
Воловского района депутаты
фракции КПРФ в Липецком
облсовете оформили несколь�
ко запросов: в администрацию
области, федеральному ин�
спектору по Липецкой облас�
ти, в прокуратуру области и
уполномоченному представи�
телю президента РФ в ЦФО.

Алина СТАРЦЕВА.
г. Липецк.

П РИЕХАЛИ Александр Джаран с женой
Еленой в хутор Курлацкий 11 лет назад. Се�
мейных накоплений вместе с кредитом

хватило на приобретение небольшого домика с
огородом в 30 соток. Работы в поселении не на�
шлось, и Александр, потомственный донской ка�
зак, надумал стать фермером. Но разводить решил
не коней, как его далёкие предки, а выбрал редкую
даже для Приазовья специализацию — занялся
разведением фазанов. И появились на окраине 
хутора вольеры, похожие на цирковые шатры.
Весь световой день проводил фер�
мер с питомцами или в разъездах
по хозяйственным делам, а в дол�
гие зимние вечера обкладывался
книгами, постигая тайны выра�
щивания в неволе красивых птиц.
В самообразовании и примене�
нии полученных знаний на прак�
тике он преуспел: через пять лет
глава районной администрации
Василий Даниленко вручил ему
диплом «Лучший по профессии»
— за развитие фазаньей фермы. 

— Когда дела пошли на лад,
стал я задумываться о расшире�
нии хозяйства, — рассказывает
Александр. — Рядом с нашим по�
дворьем располагалась земля, не�
пригодная для огородничества, а
вот для размещения новых волье�
ров — в самый раз.

Бывший хозяин подворья,
правда, говорил, что в послево�
енное голодное время жители и на прилегающем
участке сажали картошку. Но сейчас никто из со�
седей не претендовал на 17 соток каменистой
земли, где плодородный слой почвы не превы�
шал пяти сантиметров. К тому же рядом распола�
галась балка, где били ключи и начинался ручей.
А тут, как по заказу, в Земельный кодекс РФ бы�
ли внесены поправки, позволяющие муниципа�
литетам перераспределять поселенческие земли.
У Александра было преимущественное право на
приобретение участка, а также право на солид�
ную скидку — 15% от кадастровой стоимости. Бу�
дучи уверенным в благоприятном исходе своего
начинания, он поторопил события: приготовил
цемент и другие стройматериалы, нарезал из труб
стойки для вольеров и даже выкопал в каменис�
той почве ямки. Ещё раз обдумал Александр вме�
сте с супругой свою инициативу и пришёл с раз�
говором к сельскому сити�менеджеру. Но глава
администрации Самбекского сельского поселе�
ния Максим Соболевский его пыл охладил.

— А если вслед за тобой с такой же просьбой
пойдут другие хуторяне?..

В Курлацком — около 200 подворий, как узнать,
что у двух сотен их хозяев на уме. А чтобы не было
соблазна, сельская управа сформировала на «спор�
ном» месте, под боком у подворья Александра и
Елены, новый земельный участок с собственным
кадастровым номером. Второпях прихватили зем�
лемеры балку с ручьём (что запрещено Водным ко�
дексом) и даже выгребную яму, которую соорудил
предыдущий хозяин подворья с разрешения сель�
ской власти. Распоряжение об утверждении границ
участка было подписано, хотя, то ли нечаянно, то
ли с дальним умыслом, в документе была ссылка на
уже не действующие статьи Земельного кодекса и
Федерального закона. В судах эту «оплошность» тут
же замечали и… возвращали иски без рассмотре�
ния, невзирая на то, что 19 апреля 2016 года Некли�
новская районная прокуратура констатировала на�
рушение Федерального закона №210 от 27.07.2010
года «Об организации предоставления государст�
венных и муниципальных услуг». 

Услуга по перераспределению земельных уча�
стков осуществляться должна строго в соответ�
ствии с административным регламентом. Но,
видать, чиновники отдельно взятого Неклинов�
ского района забывают о том, что недавно сами
же «сочинили». И только однажды в высоком
присутственном месте услышал Александр Джа�
ран «дружеский» совет: 

— Не с того вы начинаете…
Начать «с того» не позволял тот факт, что фа�

заночки, увы, не несли золотые яйца. Не сулили
удачи и обращения к «отцам» района, о чём сви�
детельствовал опыт земляков. Жители Самбека
и трёх хуторов поселения знали старинную на�
родную поговорку «Рука руку моет, чтоб обе бе�
лыми были».

Никак не удастся приоткрыть повязку на глазах

местной Фемиды. Все причастные к делу знают,
что фермер прав, но в то же время убеждены: нет у
него никаких прав. И всё же фермер Джаран ре�
шил сражаться до победного конца. И дошёл до
Верховного суда, для чего пришлось ехать в Моск�
ву. А в Первопрестольной совершил Александр
ещё один непростительный «проступок» — пере�
дал по указанным адресам коллективные письма
своих земляков, пытавшихся достучаться до высо�
ких должностных лиц после безуспешных попы�
ток решить проблему на местном уровне. Напри�

мер, после «успешно» проведённой реконструк�
ции электросетей фонари уличного освещения ве�
черами загорались на несколько часов, а то и вооб�
ще не включались. И дело после доставки сигнала
в Москву сдвинулось. 

Дошла в столицу и коллективная жалоба от ро�
дителей учеников из хутора Курлацкого, обучаю�
щихся в Самбекской средней школе. 

— В ней содержится просьба перевести детей в
школу хутора Некрасовка, — продолжает свой
рассказ Александр Джаран. — И причина не в том,
что дорога туда короче, а в качестве преподавания. 

Но сити�менеджер Максим Соболевский ска�
зал «нет», хотя автобус для перевозки школьни�
ков имеется. Чиновник окружил себя неприступ�
ной стеной равнодушия: ведь ни депутаты, ни
главы поселений и администраций ни в коей ме�
ре сейчас не зависят от своих так называемых из�
бирателей. Сколько было высказано претензий о
неудовлетворительном качестве поселенческих
дорог! Селяне и хуторяне уверены в том, что
деньги выделяются, но не доходят по назначе�
нию. А сельская власть ссылается на большие
расходы по содержанию мемориального ком�
плекса «Самбекские высоты». Но на его реконст�
рукцию было выделено (не из сельского бюдже�
та) 57 млн рублей в 2012 году. А для строительст�
ва народно�исторического музея, начатого в мае
нынешнего года, создан благотворительный
фонд, в который собрано 250 млн рублей. 

Наверное, ожидая эти большие миллионы, му�
ниципалитет не спешит дороги ремонтировать и
улицы освещать. Может быть, под шумок сумеет
Максим Соболевский и балку в хуторе Курлац�
ком засыпать? Никто не изъявил желания приоб�
рести участок в овраге, а сити�менеджер — через
своих чиновников из земельного отдела — всё
продолжает убеждать Александра Джарана убрать
(неизвестно куда) выгребную яму или уплатить
затребованную сумму за участок. Недавно обра�
тился фермер за помощью к депутату областного
Законодательного собрания от Неклиновского
района Владимиру Гребенюку. Но слуга народа,
узнав, что придётся ему не красную ленточку пе�
ререзать или приветственную речь произносить,
перестал, уповая на загруженность, даже на теле�
фонные звонки отвечать. 

Не дали фермеру Джарану от ворот поворот
только депутаты�коммунисты. Владимир Булга�
ков, первый секретарь Таганрогского горкома
партии, и Евгений Бессонов, руководитель фрак�
ции КПРФ, первый секретарь Ростовского�на�
Дону горкома, обещали не оставить его один на
один с законом. Если даже получит он очередной
отлуп и от Верховного суда. 

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

хутор Курлацкий, Неклиновский район, 
Ростовская область. 

Фото автора.

ВЛИЧНОМ подсобном хозяйстве старосты де�
ревни Память Свободы Надежды Бородиной
— пять коров и пять телят. В день она сдаёт

около 60 литров молока. Могли бы держать и боль�
ше коров, но нет уверенности в завтрашнем дне, го�
ворит женщина. Дело в том, что сборщики ведут се�
бя крайне нестабильно и даже нагло. Вот и сейчас
закупочная цена на молоко безо всяких причин
снизилась на треть.

Надежда БОРОДИНА — староста деревни Па-
мять Свободы (Исилькульский район):

— Затраты какие, сами понимаете, а сборщики
молока всячески стараются недодать денег. Мы сда�
ём качественное молоко, а нам предъявляют ни чем
не обоснованные претензии. Говорят, что в молоке
содержится антибиотик, есть кислотность, нет нор�
мы жирности, но мы�то знаем, что антибиотиков
коровам нашим не колем и кислотности никакой
нет. Молоко вечерней дойки мы сразу сливаем в би�
дон и ставим в морозильную камеру. Даже лёд пла�
вает в молоке, когда сдаём его, но 30 процентов сто�
имости всё равно снимают. Потери для нас ощути�

мые: а нам ведь нужно покупать сено, платить за
электричество — мы пользуемся электродоилками,
за пастбище, как говорится, каждая копейка дорога.
А когда 400 рублей закупщики каждый день недо�
плачивают — это уже существенно! 

Надежда Бородина не стала терпеть несправедли�
вые обвинения, сама сдала молоко своей коровы на
анализы. Результат — молоко высшего качества.
Значит, делает логичный вывод Бородина, закуп�
щики вводят её в заблуждение умышленно. В
Исилькульском районе работают три индивидуаль�
ных предпринимателя, которые закупают в личных
подсобных хозяйствах молоко. По законам рынка,
рассуждают селяне, между ними должна быть кон�
куренция. Однако нет её — люди подозревают биз�
несменов в сговоре.

Анна ДЕЛЬ — жительница села Солнцевка
(Исилькульский район):

— То, что бензин дорожает, — это нам понятно,
но почему цены на молоко должны снижаться? Сто�
имость бензина — это убытки предпринимателя, а
себестоимость молока — это затраты на его произ�

водство. Если бензин ещё в два раза подорожает, мы
что, «за так» молоко отдавать должны?

В поселковой администрации о проблеме зна�
ют, но защитить людей не могут — денег нет, что�
бы компенсировать потери. А люди, говорят чи�
новники, приходят с жалобами и в свою защиту
зачитывают им тезисы Послания президента, ко�
торый очень красиво перед выборами рассказы�
вал своим избирателям, что «уже через четыре го�
да мы планируем поставлять на мировые рынки
больше продовольствия, чем ввозить в страну.
При этом нужно нарастить экспорт мясной про�
дукции, товаров высокого передела, повысить са�
мообеспеченность говядиной, молоком».

— Ничего себе повышение самообеспеченнос�
ти товарами! — говорят исилькульцы. — Тут вооб�
ще всё идёт к тому, что скоро останется по одной
корове на подворье, чтобы только для своей семьи
молоко было.

По информации с официального сайта правитель�
ства Омской области, средняя закупочная цена моло�
ка здесь в начале года держалась на уровне 23 рублей
за килограмм. Министр сельского хозяйства Максим
Чекусов даже ставил одной из своих главных задач —
«не допустить резкого снижения закупочной цены на
молоко в регионе». Однако допустил.

Уже сегодня, узнав эту новость, сельские животно�
воды задумываются: оставить коров или сдать? Лишь
самые стойкие из крестьян, а их единицы, не отка�
жутся от этого бизнеса. А вообще, говорят сельские
животноводы, если ситуация не изменится и власть
не проявит волю в отношении роста цен на бензин,
то придётся снова выйти на площадь перед зданием
правительства Омской области и вылить на неё в
знак протеста бочку молока.

Юлия БОГДАНОВА.

ВЧАСТНОСТИ, плохи дела в
молочном и мясном скотовод�
стве, а также в овощеводстве.

Валовой сбор картофеля, к примеру,
составил в 2017 году 29,6 млн тонн,
что на 4,9% ниже показателя 2016 го�
да. Виной тому якобы сложные по�
годные условия. Аналогичная карти�
на и с урожаем плодов и ягод. При
этом госпрограмма страхования от
неурожаев полностью провалена.

«Ещё более странно выглядит ана�
лиз выполнения заданий госпро�
граммы по производству молока. Из�
вестно, что поголовье молочных ко�
ров в стране сокращается, а произ�
водство молока по сравнению с 1990
годом упало почти вдвое, причём в
последние годы стагнирует на самом
низком уровне», — считает главный

научный сотрудник лаборатории аг�
рарной политики Института Гайдара
Василий Узун. — Однако минсельхоз
утверждает, что производство молока
растёт. Не потому ли происходит это
чудо, что целевой индикатор, ут�
верждённый в 2012 году, был в 2016�м
существенно снижен?

А что с деньгами, нехватка кото�
рых — вечная головная боль крес�
тьянина?

В 2017 году на реализацию гос�
программы было выделено из фе�
дерального бюджета 248,4 млрд
рублей. Часть выделенных средств
(а именно 14,6 млрд) вообще не до�
шла до аграриев.

А как были распределены гос�
субсидии?

Несмотря на директивно опре�

делённую норму — субсидировать
ставки по кредитам для малого аг�
робизнеса в объёме не менее 20%
от общего количества субсидий,
малый бизнес в минувшем году по�
лучил почти в 5 раз меньше субси�
дий, чем в 2015�м. Его доля состав�
ляла около 2%, то есть в 10 раз
меньше установленной нормы.

«Малый бизнес фактически от�
лучили от субсидируемых креди�
тов, хотя доля крестьянских (фер�
мерских) хозяйств в валовой про�
дукции сельского хозяйства Рос�
сии достигла почти 13%»,— отме�
чает Василий Узун.

Похожая проблема и с распреде�
лением субсидий в строительство
или модернизацию объектов АПК.
Средства распределялись очень не�
равномерно. По словам одного из
участников рынка, ничего необыч�
ного: «Было как всегда — крупняк
распилил всю господдержку».

Минсельхоз РФ на замечания
экспертов предоставить оператив�
ный комментарий не смог.

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Есть женщина
в русском селенье

В семье коммуниста Анны Геннадьевны Богатовой, проживаю"
щей в селе Старое Юреево, недавно произошло очень важное со"
бытие. Единогласно принята в ряды КПРФ её мать Елена Ивановна.
Женщина она боевая и энергичная, несмотря на свои 88 лет. А не"
задолго до этого стал членом партии и зять Владимир. Теперь, ес"
ли возникнет необходимость, в семье можно создать даже первич"
ное партийное отделение. А ещё Богатовы в Кошкинском районе
Самарской области знамениты тем, что им посвящена книжка"бук"
лет «История села Старое Юреево в лицах». Издатель — сельский
библиотекарь Л.А. Арзуманова. Главный герой книжки — Анна Ген"
надьевна. Но читатели знакомятся и с её родителями, и с первой
учительницей Ниной Мочаловой, узнают об истории колхоза 
«Октябрь», в котором школьники работали во время каникул и полу"
чали большое по тем временам вознаграждение — поездку в бота"
нический сад города Куйбышев, нынешней Самары.

●● Анна Богатова.

●● Фермер Джаран готов сражаться до победного конца.

●● Верните больницу, требуют воловчане.

Приходите 
умирать…

Депутаты"коммунисты Липецкого областного
Совета депутатов встретились с жителями само"
го отдалённого района — Воловского. Было ре"
шено провести митинг, чтобы обсудить пробле"
мы медицинского обслуживания в селе Волово,
где «оптимизировали» местную больницу.

В завтрашнем дне
не уверены

Сборщики молока в Исилькульском районе Омской области снизили за"
купочную цену с 19 до 12 рублей за литр. При этом стоимость фасованного
молока в магазинах не снизилась. Жители сёл возмущены: закупщики уг"
рожают понижать цену и дальше, а власти процесс не контролируют. Мол,
бензин подорожал, надо компенсировать затраты.

Сельские страдания

Падение без комментариев
Постановлением правительства от 28 апреля утверж"

дён Национальный доклад о ходе и результатах реализа"
ции в 2017 году госпрограммы развития сельского хо"
зяйства в 2013—2020 годах. Нацдоклад получился чрез"
мерно оптимистичным, считают эксперты Российской
академии народного хозяйства и государственной служ"
бы при президенте РФ и Института Гайдара.


